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Algérie-Tunisie :

Boukadoum souligne à Tunis le caractère “particulier 
et exceptionnel” des relations algéro-tunisiennes 

invesTiTure du 
présidenT  nigérien 

BAzoum: 

Djerad arrive à Niamey

mAe:

Bientôt une 1ère vague de chargés 
d’affaires économiques

En visite officielle jeudi 
à Tunis, le ministre des 
affaires étrangères, 

Sabri Boukadoum s’est félicité 
du niveau des relations entre 
l’Algérie et la Tunisie, qui 
revêtent un caractère particulier 
et exceptionnel, réaffirmant 
l’attachement permanent à 
perpétuer la tradition de la 
concertation et de la coordination 
sur les questions régionales et 
internationales entre les deux 
pays.
Cette déclaration, rapportée 
par la présidence tunisienne, 
est intervenue à l’issue de la 
rencontre entre le président de 
la République Tunisienne, Kaïs 
Saïed et le ministre des affaires 
étrangères, M. Boukadoum qui 
lui a transmis un message oral 
du président de la République, 

M. Abdelmadjid Tebboune.
“J’ai été honoré aujourd’hui 
d’avoir un long et riche entretien 
accordé par le président de 
la République tunisienne, de 
même que je lui ai transmis 

les salutations fraternelles et 
un message oral du président 
Abdelmadjid Tebboune”, a 
déclaré le chef de la diplomatie 
algérienne.
Cette rencontre “a été 

l’occasion d’exprimer notre 
grande satisfaction du niveau 
exceptionnel des relations 
bilatérales entre nos deux pays 
et peuples frères, ainsi que 
notre attachement permanent 
à perpétuer la tradition de la 
concertation et de la coordination 
sur les questions régionales et 
internationales”, a-t-il poursuivi.
“Nul n’ignore que les relations 
entre l’Algérie et la Tunisie 
revêtent un caractère particulier 
et exceptionnel, de par les 
profonds liens de fraternité 
sincère liant les deux pays, car 
nous sommes un seul peuple 
dans deux états partageant 
un passé glorieux, confrontés 
aujourd’hui aux mêmes défis et 
nourrissant les mêmes espoirs 
et ambitions pour un lendemain 
meilleur”, a-t-il affirmé.

La rencontre a été également une 
occasion pour M. Boukadoum de 
remercier “le président Kaïs Saïed 
de lui avoir offert l’opportunité 
renouvelée de poursuivre la 
marche commune sur la voie 
de la réalisation des aspirations 
légitimes des deux peuples à 
davantage de croissance et de 
progrès et conforter les efforts 
visant à réaliser la paix et la 
stabilité dans la région”.
Pour rappel, le ministre des 
affaires étrangères, M. Sabri 
Boukadoum en visite officielle ce 
jeudi en République Tunisienne, 
est porteur d’un message du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune à son 
frère le président tunisien, M. 
Kaïs Saïed, avait indiqué un 
communiqué du ministère des 
affaires étrangères.

Le Premier ministre, 
Abdelaziz Djerad 
est arrivé vendredi 

à Niamey (Niger), en 
tant que représentant 
du président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, pour prendre 
part à la cérémonie 
d’investiture du président 
nigérien élu, Mohamed 
Bazoum, a-t-on appris 
des services du Premier 
ministère.
Accompagné par le 
ministre des Affaires 

étrangères, Sabri 
Boukadoum, M. Djerad 
a été reçu à son arrivée 
à Niamey par son 
homologue nigérien, 
Brigi Rafini.
Le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune s’était 
entretenu mardi dernier 
avec son homologue du 
Niger, Mohamed Bazoum 
avec lequel il a évoqué le 
niveau “exceptionnel” des 
relations qui lient les deux 
pays.

L’Algérie déploiera bientôt la 
première vague de chargés 
d’affaires économiques 

à travers son réseau d’ambassades 
et consulats à l’étranger, a fait 
savoir l’ambassadeur-conseiller 
Smail Benamara, soulignant que 
cette démarche devrait doper les 
exportations hors-hydrocarbures.
“Après une formation théorique et 
pratique qui aura duré des mois, la 
première vague de chargés d’affaires 
économiques sera déployée en 
été prochain dans les différents 
ambassades et consulats algériens à 
l’étranger”, a déclaré M. Benamara 
au cours d’une conférence organisée 
à Alger sur la diplomatie économique.
Le diplomate a rappelé que le 
déploiement de ces conseilles vient 
en application des instructions 
du président de la République, 
Abdemadjid Tebboune, sur la 
promotion des exportations hors 
hydrocarbures.
“Bien que ce poste existe déjà 
au niveau des ambassades et 
représentations diplomatiques 
algériennes à l’étranger, cette vague 
est la première à avoir bénéficié 
d’une formation spécialisée dans le 
domaine”, relève M. Benamara.
Cette formation dispensée à ces 
futurs conseillers économiques 
les aidera à mieux attirer les 
investisseurs étrangers et à 
accompagner les exportateurs 

algériens à l’international, estime 
l’ambassadeur, soulignant que ce 
déploiement sera focalisé en priorité 
sur l’Afrique.
Selon le diplomate, l’Algérie dispose 
d’un potentiel important en termes 
d’opportunités d’investissement au 
regard de sa situation géographique 
qui fait d’elle le centre de l’Afrique, 
et aussi de son réseau routier et de sa 
ressource humaine qualifiée.
Pour ce qui est de l’accompagnement 
des exportateurs, M. Benamara 
indique que “ces derniers seront 
servis doublement”.
Outre les informations qu’ils auront 
au niveau du Bureau d’information 
ouvert récemment au ministère des 
Affaires étrangères, les exportateurs 
auront la possibilité de contacter les 
conseilles dont les adresses et les 
coordonnées seront disponible via le 
portail web du ministère.
Il relève, toutefois, que “le travail des 
futures diplomates algériens “n’est 
qu’un maillon d’une grande chaîne” 
et  sera vain, si les autres secteurs à 
l’instar de celui du commerce, des 
finances et des douanes ne participent 

pas à la démarche”.
Pour autant, il affirme que “ les 
parties en question sont conscientes 
et plusieurs départements ont 
commencé à remédier à certaines 
entraves”.Il cite notamment la 
Banque d’Algérie qui s’est montrée 
“totalement disposée à revoir 
certaines réglementations  jugées 
contraignantes”.
Le conférencier regrette dans ce 
registre que beaucoup d’entreprises 
algériennes, à l’image de Cosider et 
de la Sonelgaz aient été pénalisées 
par certaines mesures réglementaires 
en vigueur.
De son côté, le directeur de la 
promotion et d’appui des échanges 
économiques auprès du ministère des 
Affaires étrangères, Rabah Fassih, a 
estimé que “l’Algérie peut s’imposer 
particulièrement sur le continent 
africain”.
 Il fait remarquer, à ce propos, que  
“malgré la concurrence de certains 
pays, l’Algérie pourra se faire une 
place en Afrique, et ce,compte tenu 
des rapports historiques qui la relie 
aux pays” du continent.
Dans ce registre, M.Fassih a fait 
savoir que “l’Algérie a procédé 
récemment à la mise en place de 
conseils d’affaires avec plusieurs 
pays africains et décidé de rouvrir des 
passages frontaliers avec la Libye et 
la Tunisie dans le but de placer ses 
produits sur ces deux marchés.
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L’ANP exhortée à davantage d’efforts pour contrer 
les tentatives menaçant l’intégrité du pays

La mémoire nationale, un dossier 
d’une «importance extrême»

Le Général de Corps 
d’Armée Saïd Chanegriha, 
chef d’Etat-major de 

l’Armée nationale populaire 
(ANP) a exhorté les personnels 
de la 6ème Région militaire 
à Tamanrasset à consentir 
«davantage d’efforts» pour 
contrecarrer toute tentative 
susceptible de menacer l’intégrité 
territoriale du pays, transmettant 
à cette occasion les «salutations» 
du président de la République 
aux personnels de la Région, 
indique jeudi un communiqué du 
ministère de la Défense nationale 
(MDN).
Le Général de Corps d’Armée, 
qui effectue une visite de travail 
et d’inspection en 6ème RM à 
Tamanrasset, a tenu au siège du 
Commandement de la Région 
une rencontre avec les cadres et 
les personnels, lors de laquelle 
il a prononcé une allocution 
d’orientation, suivie par les 
personnels de toutes les unités 
de la 6ème RM où il a exhorté 
«les personnels de cette Région 
sensible à consentir davantage 
d’efforts dévoués, afin de 
contrecarrer et avorter toute 
tentative susceptible de menacer 
l’intégrité territoriale de notre 
pays», précise la même source.
«Tout en valorisant ces efforts 
laborieux et persévérants que 
vous consentez au quotidien, pour 
préserver nos frontières nationales 
dans cette zone sensible, je vous 
exhorte, encore une fois, à fournir 
davantage d’efforts, nuit et jour, 
afin de contrecarrer et avorter 
toute tentative, susceptible de 
menacer l’intégrité territoriale 
de notre pays et porter atteinte 
à sa souveraineté nationale», a 
souligné le chef d’Etat-major de 

l’ANP.
«Les évènements et évolutions 
successifs que connait notre 
environnement géographique, 
ainsi que tout ce qui se passe à 
proximité de nos vastes frontières 
nationales, constituent un motif 
fondamental pour redoubler 
de vigilance et accroitre la 
prudence. Soyez certains que 
l’instabilité que connait notre 
proche et lointain voisinage ne 
pourra constituer un danger sur 
l’intégrité de notre territoire 
national», a-t-il affirmé.
«J’aimerais également en cette 
occasion, vous transmettre les 

encouragements, les salutations 
et les remerciements de Monsieur 
le président de la République, 
chef suprême des Forces armées, 
ministre de la Défense nationale 
pour tous les efforts que vous 
consentez dans le cadre de la lutte 
contre le terrorisme et le crime 
organisé afin de préserver le legs 
des vaillants Chouhada. Soyez, 
donc, au niveau de cette 6ème 
Région militaire, à la hauteur 
des attentes de votre patrie et 
votre armée, comme vous l’avez 
toujours été», a-t-il indiqué.
le Général de Corps d’Armée 
a souligné «qu’outre la 

préservation permanente de la 
souveraineté nationale, il y a lieu 
de faire face à toutes les menaces 
des terroristes et criminels qui 
essayent de tirer profit des reliefs 
géographiques de cette Région 
pour perpétrer leurs dangereux 
desseins qui visent notre pays, 
sur les plans sécuritaire, social et 
économique».
Il a ajouté que «la prudence 
ne se limite pas uniquement à 
la préservation continue de la 
souveraineté nationale, ni à faire 
face à tous les éventuels défis, 
mais s’étend pour englober 
toutes les menaces terroristes et 

criminelles que les groupuscules 
criminels, avec tous leurs 
réseaux et ramifications, veulent 
perpétrer, en exploitant la 
nature géographique de cette 
RM, et en essayant d’en faire, 
vainement, un refuge sûr pour 
réaliser leurs desseins hostiles 
aux dangereux impacts sur le 
présent et l’avenir de notre pays 
sur les plans sécuritaire, social et 
économique», a-t-il dit.
Par ailleurs, le communiqué 
du MDN précise que cette 
visite s’inscrit dans le cadre des 
visites effectuées par le Général 
de Corps d’Armée au niveau 
des Régions militaires, afin de 
s’enquérir de l’état d’exécution 
des programmes de préparation 
au combat au titre de l’année 
2020-2021, notamment la 
disponibilité opérationnelle des 
unités de l’ANP déployées le 
long des étendues frontières du 
pays.
Après la cérémonie d’accueil, 
accompagné du Général-Major 
Mohamed Ajroud, Commandant 
de la 6ème RM, le Général de 
Corps d’Armée a observé un 
moment de recueillement à la 
mémoire de feu Moudjahid 
«Hibaoui Elouafi» dont le siège 
du Commandement de la Région 
est baptisé de son nom.    Pour 
la circonstance, il a déposé une 
gerbe de fleurs devant sa stèle 
commémorative et récité la 
Fatiha à sa mémoire et à celle des 
vaillants Chouhada.
Enfin, à l’approche du mois sacré 
de Ramadan, le Général de Corps 
d’Armée a adressé ses meilleurs 
vœux aux personnels de la Région 
et, à travers eux, à l’ensemble des 
personnels de l’ANP, ainsi qu’à 
leurs familles et proches.

Le dossier de la mémoire 
«revêt une importance 
extrême» et permet de 

«donner à nos enfants l’occasion 
de se connaître soi-même», a 
indiqué jeudi à Oran le conseiller 
du président de la République 
chargé des archives et de la 
mémoire nationale, Abdelmadjid 
Chikhi.
A l’ouverture des travaux de 
la conférence régionale sur 
«La mémoire nationale et son 
rôle dans la préservation de 
l’unité nationale», organisée à 
la mosquée pôle Abdelhamid 
Ibn Badis, M. Chikhi a déclaré 
qu’à travers ce dossier «nous 
donnons à nos enfants l’occasion 

de connaître l’histoire de leur 
pays, de se connaître soi-même 
et d’être fiers de leur patrie».
Le conseiller du président de la 
République chargé des archives 
et de la mémoire nationale a 
indiqué que par cette conférence 
les présents entendent «étudier les 
moyens matériels et intellectuels 
pour redonner à la mémoire la 
place qui lui sied et lui donner 
le volume qu’elle mérite», 
notant que d’autres conférences 
régionales seront organisées dans 
le Centre, l’Est et dans le Sud du 
pays, pour être clôturées par une 
conférence nationale.
Abdelmadjid Chikhi a, en outre, 
souligné que le dossier de la 

mémoire peut faire ressortir les 
éléments de force ayant permis 
à la nation de poursuivre sa 
voie, malgré tout ce qu’elle 
a subi, rappelant ce que le 
colonisateur français a perpétré 
comme génocides, crimes de 
guerre, anéantissement de la 
personnalité, dépossession et 
déportation.
Le conseiller du président de la 
République chargé des archives 
et de la mémoire nationale a 
appelé à donner l’occasion aux 
descendants des Algériens exilés 
par le colonisateur et qui sont très 
attachés à l’Algérie de s’unir et 
d’affirmer leur attachement à la 
patrie.
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Covid-19 :

Un nouveau lot du Vaccin Spoutnik-V réceptionné ce samedi

La campagne de vaccination anti-covid 19 
s’accélèrera avril courant

priÈre de TArAWiH

Les personnes âgées et malades non concernées

Le ministre de la Santé, 
intervenant jeudi au 
Conseil de la Nation, 

dans le cadre des question 
orales, a annoncé aux sénateurs 
que l’Algérie recevra “dans 
les  deux prochains jours 
des quantités importantes de 
vaccins”.
Plus précis, le Pr Benbouzid 
a parlé de la réception 
imminente de 920.000 doses 
du vaccin russe Spoutnik V 
dont l’Algérie avait déjà reçu 
un premier lot  de 50.000  

doses, fin janvier 2021, pour 
le lancement de la campagne 
vaccinale.

Ces vaccins seront répartis la 
première semaine d’avril sur 
l’ensemble des centres de santé 

à travers le pays, assure encore 
le ministre de la santé qui refuse 
néanmoins la comparaison 
de l’Algérie avec le Maroc, 
expliquant que “chaque pays a 
ses spécificités”.
L’arrivée de ces vaccins va 
certainement donner un coup 
d’accélérateur au processus 
de vaccination qui marque le 
pas pour ne pas dire à l’arrêt, 
à cause de l’épuisement des 
doses importées, faisant du 
coup, de l’Algérie un des 
plus  mauvais élèves africains 

en la matière de vaccination, 
comparativement à des pays 
comme l’Egypte, le Maroc, 
le Nigéria, l’Afrique du Sud, 
la Côte d’ivoire qui ont déjà 
vacciné plusieurs millions de 
leurs citoyens.
Au sujet de certains pays 
africains, le Pr Benbouzid fait 
savoir qu’”ils n’ont pas les 
moyens techniques de faire des 
tests PCR”, ajoutant que “les 
chiffres qu’ils communiquent 
sur les cas positifs et la 
vaccination sont erronées”.

Le ministre de la Santé, 
de la Population 
et de la Réforme 

hospitalière, Abderrahmane 
Benbouzid a affirmé, jeudi à 
Alger, que la campagne de 
vaccination contre la Covid-19 
“s’accélèrera” avril courant, 
notamment après l’acquisition 
de 920.000 doses du laboratoire 
russe Spoutnik et d’autres.
Répondant à une question 
d’un sénateur sur la lenteur de 
la campagne de vaccination, 
lors d’une séance plénière 
consacrée aux questions orales, 
présidée par Salah Goudjil, 
président du Conseil de la 
nation, le ministre a expliqué 
que cela était dû aux quantités 
réduites réceptionnées par 
l’Algérie, ajoutant que “son 
rythme va s’accélérer” durant 
le mois d’avril courant après 
la réception de 920.000 doses 

du laboratoire russe Spoutnik 
et d’autres.
D’après le ministre, l’opération 
de vaccination contre la 
Covid-19 avait pris “une 
dimension politique” à travers 
le monde entier, en dépit des 
correspondances, des contacts 
par visioconférence et des 
accords conclus entre l’Algérie 
et les laboratoires concernés.
Le ministre a indiqué, dans 
ce cadre, que “certaines 
parties n’ont pas honoré leurs 
engagements, à l’instar du 
+mécanisme Covax+ qui 
devait fournir à l’Algérie entre 
12 et 16 millions de doses, 
mais qui ne pourra lui garantir 
que 5000 doses ce mois-ci”.
“Covax a préféré 
approvisionner les pays 
africains à faibles revenus et 
certains pays riches”, a fait 
savoir le ministre, appelant 

“les autorités officielles et 
la diplomatie algérienne à 
intervenir pour obtenir la 
quantité indispensable de 
vaccin”.
Concernant les citoyens non 
encore vaccinés, Pr. Benbouzid 
a fait état de la vaccination de 
57.5% des citoyens inscrits sur 

la plateforme numérique pour 
l’organisation et la gestion de 
la campagne de vaccination, 
l’opération étant en cours après 
la distribution de dizaines de 
milliers de doses aux centre de 
vaccination.
Rappelant les contrats et les 
mémorandums d’entente signés 

par l’Algérie avec plusieurs 
parties pour l’acquisition du 
vaccin en vue de vacciner 70% 
de la population, le ministre a 
fait état de la réception de deux 
lots les 29 janvier et 11 mars 
2021. Les quantités restantes 
seront réceptionnées au cours 
des mois prochains, a-t-il 
ajouté.
L’Algérie et la firme 
AstraZeneca s’étaient mis 
d’accord sur l’acquisition de 
50.000 doses, a souligné M. 
Benbouzid.
L’opérateur chinois Sinopharm 
a fait don de 200.000 doses 
distribuées aux différents 
centres de vaccination, a-t-
il rappelé, précisant que des 
dizaines de milliers de doses 
seront distribuées à partir de 
samedi prochain.

La Commission 
ministérielle de 
la Fetwa relevant 

du ministère des Affaires 
religieuses et des wakfs a 
annoncé, mercredi passé 
dans un communiqué, 
l’ouverture des mosquées 
concernées par la prière du 
vendredi et des cinq prières 
pour l’accomplissement de 
la prière surérogatoire des 
tarawih durant le mois de 
Ramadhan, à condition de ne 
pas dépasser les 30 minutes, 
insistant sur le respect du 
protocole sanitaire.
La prière de Tarawih,  
pendant le mois de 
Ramadhan, ne sera pas  

autorisée pour les personnes 
âgées et malades, par souci 
de préserver leur santé, a 
indiqué jeudi le ministre des 
Affaires religieuses, Youcef 
Belmehdi. 
Ce dernier a également 

expliqué que les salles des 
ablutions demeureront 
fermées, par précaution 
sanitaire, leur ouverture 
pouvant  favoriser la 
propagation du virus du fait 
des interactions humaines 

dans ces lieux.
Pour rappel, la Commission 
nationale  de la Fetwa  s’est 
déja prononcée sur les prières 
de Tarawih, lesquelles auront 
lieu dans toutes mosquées  
du pays sur une durée de 30 
minutes avec l’imposition 
d’une jauge  et  un protocole 
sanitaire rigoureux.      
“Dans le cadre de l’ouverture 
graduelle des mosquées, 
en adaptation avec la 
stabilité de la situation 
sanitaire dans le pays et 
en valorisant la discipline 
observée à travers les 
mosquées de la République 
en termes de respect des 
mesures préventives contre 

la propagation du nouveau 
coronavirus, et après 
l’adoption du protocole 
soumis par les services 
du ministère des Affaires 
religieuses et des wakfs au 
Comité scientifique de suivi 
de l’évolution de la pandémie 
du nouveau coronavirus 
pour l’accomplissement de 
la prière surérogatoire des 
tarawih durant le mois de 
Ramadhan, les membres de 
la commission ministérielle 
de la fetwa se sont félicités 
des résultats positifs de 
l’expérience algérienne en 
matière de prévention et de 
lutte contre la pandémie.
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Appel aux 
investisseurs 

à contribuer à la 
réalisation de projets 

touristiques

pétrochimie :
 Négociations en cours avec 
des sociétés étrangères pour 
le lancement de méga-projets

Création des microentreprises :
 L’ANADE (ex-ANSEJ) réduit l’apport personnel 

de 15 à 5 %

Le ministre du Tourisme, de 
l’Artisanat et du Travail 
familial, Mohamed Ali 

Boughazi, a appelé, jeudi à Alger, 
les investisseurs à contribuer 
à la réalisation de projets de 
haut standing afin de combler 
le manque criant d’hébergement 
au niveau national.
Dans une déclaration à la presse, 
à l’issue de sa réponse aux 
questions orales posées par les 
membres du Conseil de la Nation 
en séance plénière, le ministre a 
dit avoir tenu une réunion les 22 
et 23 mars dernier avec quatre 
organisations patronales afin 
de définir une méthodologie 
d’action commune, pour 
faciliter l’opération de garantie 
du foncier afin de réaliser des 
projets touristiques.
Dans sa réponse aux questions 

sur la possibilité de garantir 
le foncier pour la réalisation 
de projets touristiques et sur 
l’importance d’assurer des 
structures hôtelières dans 
la région de Tissemsilt, M. 
Boughazi a expliqué que le 
secteur compte actuellement 225 
zones d’expansion touristique 
(ZET) d’une superficie de 56.000 
hectares au niveau national, 
ce qui nécessite, a-t-il dit, leur 
prise en charge, notamment en 
matière d’aménagement en vue 
de les consacrer à la réalisation 
de projets touristiques de haut 
standing, appelant le patronat 
à contribuer sérieusement à 
concrétiser cette démarche pour 
assurer des structures et des 
établissements touristiques afin 
de combler le manque criant 
enregistré en cette matière.

Le ministre de l’Energie 
et des mines, Mohamed 
Arkab a annoncé, jeudi 

à Alger, que des négociations 
étaient en cours avec des sociétés 
étrangères pour le lancement de 
plusieurs «méga-projets» dans le 
domaine de la pétrochimie.
Lors d’une séance plénière du 
Conseil de la Nation, consacrée 
aux questions orales, M. Arkab 
a souligné que des négociations 
étaient en cours avec des 
partenaires étrangers autour 
de plusieurs projets, dont celui 
du complexe de craquage du 
naphta et du gaz de pétrole 
liquéfié (GPL) avec une capacité 
de production de 1 million de 
tonnes/an qui sera réalisé dans 
la zone industrielle de Skikda, 
et le complexe de production du 
méthanol et ses dérivés prévu 
dans la zone industrielle d’Oran.
Répondant à la question orale 
du sénateur Moumen el Ghali 
sur les causes du retard accusé 
dans la réalisation des usines 
de pétrochimie, le ministre a 
souligné que «les investissements 
en pétrochimie se poursuivent», 
citant «des méga-projets 
susceptibles de contribuer dans 
une large mesure à la valorisation 
des ressources énergétiques du 
pays».
Il a reconnu, néanmoins, que 
certains méga-projets accusent 
un retard en raison de leur nature 
«complexe» qui exige de long 
délais de réalisation et une haute 
expertise technologique, dont 
dispose un nombre réduit de 
compagnies étrangères, et partant 

ils ne sauraient être réalisés qu’en 
partenariat avec ces dernières.
Face à ces difficultés «la maturité 
des projets et les négociations y 
afférentes exigent des délais de 
réalisation importants allant de 2 
à 3 années», affirme le ministre.
Sonatrach lance deux projets 

pétrochimiques à Arzew 
et Skikda

A ce propos, il a annoncé le 
lancement de la réalisation 
d’un projet de deux unités, pris 
en charge par Sonatrach, pour 
la production de substances 
pétrochimiques nécessaires à 
l’industrie nationale, à savoir une 
unité de production de 200.000 
tonnes/an de méthyl tert-butyl 
éther dans la zone industrielle (ZI) 
d’Arzew en sus d’un complexe 
de production de 100.000 tonnes/
an d’alkybenzène linéaire au 
niveau de la ZI de Skikda.
Quant au premier projet, 
les études architecturales 
fondamentales ont été achevées. 
L’appel d’offre pour la sélection 
du promoteur a été lancée en 
mars dernier, selon M. Arkab.
S’agissant  du deuxième projet 
sis à la zone industrielle (ZI) de 
Skikda, les études architecturales 
ont été effectivement lancées, 
selon le ministre qui a indiqué que 

«toutes les ZI seront mobilisées 
pour assurer un lancement rapide 
des projets relatifs à l’industrie 
pétrochimique».
M. Arkab a rappelé la réalisation 
d’une unité de production d’une 
capacité de 1,3 million de tonne/
an d’ammoniac et de 2,3 millions 
tonne/an d’urée à Arzew (Oran) 
dans le cadre d’un partenariat 
entre le Groupe Sonatrach et le 
Groupe Bahouane d’Oman outre 
la réalisation d’une nouvelle usine 
à Arzew «Sorfert» crée au titre 
d’un partenariat entre Sonatrach 
et la compagnie hollandaise 
«OCI» d’une capacité de 1,5 
million de tonne/an d’ammoniac 
et 1,1 million de tonne/an d’urée.
A la faveur de ces deux usines 
importantes, la capacité de 
production actuelle de l’Algérie 
en matière d’urée a atteint 
3.448.500 de tonnes/an, précise 
le ministre.
Il a également souligné que le 
Gouvernement avait décidé, 
dans le cadre de la réduction 
de la facture d’importation, la 
limitation de l’importation de 
cette substance (urée), produite 
en quantité suffisante pour 
la couverture des besoins du 
marché national et même son 
exportation.

L’apport personnel 
sera réduit à 5 % 
dans la création des 

microentreprises dans le cadre du 
dispositif de l’Agence nationale 
d’appui et de développement de 
l’entrepreneuriat (ANADE), ex 
ANSEJ, a annoncé, mercredi, 
le ministre délégué auprès du 
Premier ministre chargé des 
micro-entreprises, Nassim 
Diafat .
S’exprimant lors de la cérémonie 
de signature d’une convention de 
partenariat entre son département 
ministériel et le ministère de la 
Culture, M. Diafat a précisé que 

«le Premier ministre a procédé, 
mardi, à la signature d’un décret 
exécutif en vertu duquel le taux 
d ‘apport personnel sera réduit à 
5 %, contre 15 % auparavant».
Le nouveau taux est applicable 
dès la publication de ce décret 
dans le Journal officiel, a ajouté 
le ministre délégué.
Pour lui, une telle décision 
intervient à la faveur des 
efforts consentis tout au long 
de l’année en vue d’améliorer 
la prise en charge des jeunes 
entrepreneurs et répondre à leurs 
préoccupations.
Pour bénéficier de l’aide de 

l’ANADE pour la création 
de leurs activités, les jeunes 
promoteurs doivent remplir 
les conditions suivantes: 
être âgé de 19 à 40 ans, être 
titulaire d’un diplôme ou d’une 
qualification professionnelle 
et/ou détenir un savoir-faire 
reconnu par attestation ou toute 
autre certificat professionnel, 
mobiliser un apport personnel 
sous forme de fonds propres 
d’un niveau correspondant au 
seuil minimum fixé et ne pas 
avoir bénéficié d’une mesure 
d’aide auprès d’autres dispositifs 
au titre de la création d’activités.
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AnnABA / nominA Tion

Monsieur Zarour Badreddine nommé Directeur des Impôts

AnnABA / sÛreTé de dAÏrA

Vaste opération coup de poing à Berrahal:
Contrôle et saisie de 48 kg de viandes blanche impropre à la consommation

AnnABA / drAme

Deux enfants âgés de 9 et 12 ans et  issus d'une même 
famille meurent noyés dans un étang d’eau

AnnABA / HYgiÈne

ÉTAT DES LIEUX DU SYSTÈME SANITAIRE
De nombreux étudiants et écoliers dénoncent le manque d’hygiène

Après que ministère des 
Finances eut procédé, 
dernièrement, à un 

large mouvement au sein 
des corps des directeurs des 
impôts et des directeurs des 
domaines de wilayas, visant la 
redynamisation des activités 
des directions concernées  
et ce en application des 
orientations du premier 
magistrat de la République 

visant la prise en charge 
effective des préoccupations 
du citoyen et des opérateurs 
économiques à  Annaba, 
la Directrice générale  des 
impôts, Madame Amel 
Abdelatif,  assistée du  wali 
d’Annaba, Berrimi Djamel 
Eddine, a présidé,  jeudi 
dernier, au siège   de la wilaya, 
la cérémonie d'installation de 
Monsieur   Zarour Badreddine,  
nommé Directeur des Impôts 

de la wilaya. La cérémonie 
de passation des consignes a 
été marquée par la présence 
notamment, des sous-
Directeurs, des responsables 
et cadres relevant de 
ladite direction. Selon les 
informations dont nous 
disposons, l'actuel directeur 
des impôts a travaillé 
longtemps dans les mêmes 
fonctions au niveau des 
directions des impôts.

Décidément, la sûreté 
de Daïra de Berrahal   
est  bien déterminé  

à lutter  contre les pratiques 
commerciales illicites, 
car les cas d'infraction à 
la législation en vigueur 
en matière d'activités 
commerciales ont connu 
une nette hausse. Les 
différentes opérations de 
contrôle menées à travers 
les  cités de Berrahal   ces 
derniers  jours, ont donné 
lieu à la constatation de 

graves infractions à la 
réglementation. En effet, les 
services de la sûreté étaient 
à pied d’œuvre  avec les 

agents de la direction.  Plus 
de 50  interventions ont été 
effectuées à Berrahal.
 Ces dernières se sont soldées 

par  l’enregistrement de 
plusieurs  cas d'infractions, 
l'établissement de  PV, en 
plus de la saisie de produits, 
à l’exemple de 48 kg de 
viandes blanches.
Ces marchandises étaient 
prêtes à être écoulées sur le 
marché. Des mesures ont été 
prises par les services de la 
DCP et la sûreté de Berrahal  
en vue d'intensifier les actions 
de proximité pour lutter avec  
davantage d'efficacité contre 
la spéculation sous toutes 
ses formes et pour réprimer 

les pratiques commerciales 
illégales. 
Ces opérations d'envergure 
qui se multiplient dans la 
wilaya de Annaba n'auront 
pu avoir lieu si ce n'était la 
mobilisation de l'ensemble de 
la police  et de la direction de 
commerce  qui ménages  des 
efforts pour protéger la  santé 
de l'emprise impitoyable de 
ces commerçants sans âme 
ni conscience, qui n'hésitent 
pas à utiliser tous les moyens 
pour s'enrichir au détriment 
de la vie même des citoyens

Deux  enfants issus 
d'une même famille 
sont morts noyés,   

jeudi  passé, dans un  étang 
d’eau   à  la nouvelle ville 
Benmostefa Benaouda (Ex-
Draa  Errich) a-t-on appris, 
hier  auprès  de notre source 
d’information. Il s'agit de 

deux frères âgés de  9 et 12 
ans. Les services de  sécurité  
alertés avaient déclenché des 
recherches pour découvrir 
les corps des victimes à 
l'intérieur de l’étang, qui 
ont été repêchés par des 
plongeurs de la protection 
civile dépêchés sur place, 
a-t-on ajouté. Les corps 

des enfants sans vie ont été 
acheminés vers la morgue 
de l'hôpital". Selon la même 
source, l’enfant de 9 ans est 
tombé dans l’étang plein de 
vase, son frère voulant le 
sauver, il est tombé à son 
tour. Les habitants choqués 
par cet incident ont lancé 
un cri de détresse, déclarant 

que la nouvelle ville de 
Bemmostefa Banaouda 
manque d’entretien et de 
prise en charge. Si avec 
ce malheur qui vient 
d’endeuiller toute une 
famille, le problème n’est 
pas résolu, d’autres enfants 
de la même localité  risquent  
leur vie.

Les blocs sanitaires 
dans nos pôles 
universitaires ainsi 

que nos établissements 
scolaires (écoles primaires, 
collèges et lycées) sont 
souvent négligés en matière 
de soins et d’entretien.  

Il est vrai que toutes les 
privations et la crise en 
matière d’alimentation 
en eau potable ont 
largement contribué à cette 
dégradation. Le manque 
d'hygiène et de propreté 
dans ces lieux constitue une 
source de plusieurs maladies 

infectieuses qui peuvent 
atteindre les élèves, lors de 
leur passage par ces coins 
qu'on appelle pourtant «lieux 
d'aisance». En effet, c’est 
le cas de plusieurs écoliers 
d’Annaba qui ont dénoncé 
dernièrement leur souffrance 
en raison de l’insalubrité et 

du manque de commodités 
nécessaires dans ces lieux… 
sol inondé, sanitaires sans 
porte, robinets arrachés 
et souvent fermés, odeurs 
nauséabondes au quotidiens 
par manque d’aération, 
absence totale d’eau, chasses 
d'eau défectueuses dues…

des lacunes graves dues à 
la mauvaise gestion de ces 
structures sanitaires… rien 
n’a été fait pour améliorer 
cette situation.  L’état 
des lieux désastreux, un 
véritable scandale qui met 
en exergue l’irresponsabilité 
des uns et des autres.

Sihem Ferdjallah

Sihem Ferdjallah

Sihem. Ferdjallah

Imen.B
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AnnABA / ApW

Assemblée générale ordinaire
Ramadhan, Investissements, Centre Anti-cancer 

et autres activités au menu des débats 

AnnABA

Cigarette électronique ou vapoteuse :
Attention aux e-liquides mal conservés

JiJel / CriminAliTé

Vol au square… 30.000 euros volatilisés

Les travaux de la session 
ordinaire de l’APW 
du mois de mars 

s’ouvriront  ce dimanche à 
l’hémicycle de l’APW  avec 
au menu plusieurs dossiers 
et pas les moindres, tels 
que  les préparatifs du mois 
de Ramadhan prévu pour le 
12 avril prochain, le dossier 
de l’investissement, une 
présentation détaillée du centre 

Anticacer(CAC) de Ibn Rochd 
ainsi que d’autres activités de 
la wilaya sous la présidence du 
P/APW Mohamed Djebbar.
Plusieurs dossiers ont été 
élaborés par les différentes 
commissions qui ont 
effectué des visites à travers 
les différentes structures 
des secteurs concernés en 
relevant les insuffisances 
constatées, les préoccupations 
et les déficits  recensés pour 
le besoin des démunis et aussi 

de la population en matière de 
couverture sanitaire ainsi que 
la situation de l’investissement 
dans la wilaya visant le 
développement économique 
national et les réalisations. 
Sans doute que les débats 
seront également focalisés 
sur d’autres points, à savoir 
les zones d’ombres et 
l’investissement pour rattraper 
le retard qui semblent être le 
cheval de bataille des pouvoirs 
publics.

De plus en plus de jeunes 
Algériens, notamment 
des Annabis fument 

la cigarette électronique dont 
la consommation a doublé 
en un an. Il est vrai que pour 
utiliser ce système, il n’est 
pas nécessaire d’aller voir 
un médecin. On achète sa 
vapoteuse, ses arômes et le tour 
est joué ! On peut commencer 
son sevrage tabagique à son 
rythme – le taux de nicotine 

peut être choisi en fonction 
de votre dépendance. Et on 
garde un objet dans la main, 
le petit totem qui déstresse 
qu’était  la cigarette. C’est un 
outil inégalé pour oublier la 
nicotine et de plus c’est un outil 
terriblement à la mode. Mais 

ce que la population ignore 
c’est que le produit a besoin 
de condition de conservation  
notamment le E-liquide et les 
aromes de bases contrairement 
à ce qu’on constate au niveau 
des magasins spécialisés 
dans la vente de la cigarette 
électronique dans la wilaya 
d’Annaba où le stockage de 
ces produits est fait n’importe 
comment. On remarquera que 
des produits sont exposés 
constamment à l’air libre dans 
une température très élevée, ce 

qui risque de mettre en danger 
la vie du consommateur. 
Comme de nombreux produits 
alimentaires, les produits 
pour cigarette électronique 
doivent être conservés à 
l’ombre pour les protéger des 
rayons UV. Idéalement, si 
le produit est conservé dans 
une  température ambiante, 
le stockage du e-liquide dans 
un placard/tiroir. Une base 
e-liquide (ou un e-liquide, ou 
un arôme)  doit généralement 
être conservée entre 10 et 18°C. 

Soit la température ambiante. 
Dans tous les cas, il faut éviter 
d’exposer la base ou e liquide 
à une source directe de chaleur 
puisque la chaleur accélère 
la maturation des e-liquides 
en accélérant les réactions 
chimiques. Plus le liquide 
est stocké à la chaleur, plus 
il se décompose rapidement. 
Et plus la température est 
élevée, plus le liquide vieillira 
vite, ce qui mènent à des 
intoxications alimentaires 
chez le consommateur.

La ville de Jijel a été le 
théâtre d’un vol dont la 
victime est un citoyen 

qui voulait convertir une somme 
de 30. 000 euros en monnaie 
nationale  en prenant la route 
du marché informel. Il était 
loin de se douter qu’il allait être 
dépouillé de tout son argent.
Une plainte a été déposée auprès 
des services de police de la 
wilaya de Jijel. Le plaignant 
affirme qu’il a été victime de 
vol et d’escroquerie, et qu’une 
bande de malfaiteurs l’ont 
dépouillé d’une grande somme 
en monnaie unique européenne. 
Le citoyen infortuné a été délesté 
de 30. 000 euros, au niveau du 
Square, non loin de centre-ville 
de Jijel.
D’après le témoignage du 
citoyen, victime de ce vol, un 
accord a été conclu entre lui et 
une autre personne. Suite à cet 
accord, un rendez-vous a été 
fixé afin que la victime puisse 

échanger une somme de 30. 000 
euros en monnaie nationale. 
En arrivant sur le lieu de 
rendez-vous, la victime trouve 
effectivement la personne, mais 
cette dernière prend l’argent et 
ne revient pas.
En effet, selon la victime, le 
voleur, une fois qu’il a vérifié 

qu’il tenait bel et bien son butin, 
est monté à bord d’une voiture 
où un complice l’attendait au 
volant. Le véhicule a ensuite 
pris une destination inconnue, 
laissant le citoyen seul, 
impuissant et dépouillé.
L’enquête et l’arrestation des 
voleurs :

Suite à la plainte qui a été 
déposée, une enquête a été 
immédiatement déclenchée 
par les services de sécurité de 
la wilaya de Jijel, suite à quoi 
la bande des malfaiteurs a été 
identifiée et démantelée. Ses 
trois membres, où figure une 
femme, ont été tous arrêtés, 

comme cela est rapporté par 
le journal arabophone Al 
Chourouk.
L’âge des trois mis en cause 
varie entre 26 et 58 ans. Ils 
ont été arrêtés au niveau de 
plusieurs quartiers de la ville 
de Jijel. Certains ont été même 
interpellés au dehors de la 
ville. L’opération menée par les 
éléments de la police a permis 
de faire une saisie d’une somme 
d’argent estimée à plusieurs 
milliers d’euros. Les policiers 
ont également saisi le véhicule 
utilisé dans le vol.
Les trois malfaiteurs, ont été 
présentés, suite à leur arrestation, 
par devant le procureur de la 
république près le tribunal de 
Jijel. Ils ont été inculpés pour vol 
et escroquerie. La femme a été 
placée sous contrôle judiciaire. 
Les deux autres condamnés se 
trouvent actuellement au niveau 
de l’établissement pénitentiaire 
de la wilaya de Jijel.

Tayeb Zgaoula

Imen.B



relizAne :

deux lycéennes mortellement fauchées par une voiture

CHleF:

2 millions de M3 des eaux du barrage Sidi Yakoub 
affectés à l’irrigation de la tomate industrielle

universiTé Tizi ouzou : 

Protestation contre l’insécurité à Hasnaoua

La wilaya de Relizane a 
été tristement secouée 
par un accident qui 

a couté la vie à deux jeunes 
filles scolarisées au niveau du 
lycée de Oued Djemaa. Les 
deux jeunes lycéennes ont été 
mortellement fauchées par 
une voiture, aujourd’hui aux 
environs de 13 h. Une troisième 
lycéenne a été grièvement 
blessée dans le même accident, 
selon algerie360.
Les éléments de la protection 
civile se sont déplacés sur les 
lieux aussitôt alertés. Selon 
les services de cette instance, 
l’unité régionale de la Daira de 
Hmadna est intervenue à 13 h, 
et cela suite à un accident de la 
route survenu au niveau de la 
commune de Oued Djemaa.
Un terrible accident
Il s’agit de trois lycéennes 

qui ont été percutées par une 
voiture. Bilan de l’accident : 
deux jeunes filles âgées de 19 
et 18 ans sont mortes sur place. 
La troisième victime de ce triste 
accident, âgée de 17 ans, a été 
grièvement touchée.

Selon le journal arabophone 
Al Khabar, qui a rapporté 
l’information, les deux 
dépouilles ont été directement 
transférées vers la morgue de 
l’hôpital Mohamed Boudiaf 
situé au chef-lieu de la wilaya 

de Relizane. En ce qui concerne 
la troisième victime, qui a subi 
des graves blessures, elle a 
été évacuée en toute urgence 
par des automobilistes, avant 
l’arrivée des éléments de la 
protection civile.
Des dizaines de citoyens, 
secoués par cette triste nouvelle, 
se sont rassemblés sur les lieux 
de l’accident. Selon le média 
arabophone Al Bilad, le Wali de 
Relizane s’est même déplacé en 
personne afin de rendre visite à la 
lycéenne blessée, et aux familles 
des deux autres décédées. Une 
enquête a été également ouverte 
par les services de sécurité afin 
d’élucider les circonstances 
de ce malheureux accident 
qui a couté la vie aux deux 
adolescentes.

Le ministre de l’Agriculture 
et du Développement rural, 
Abdelhamid Hemdani, a 

révélé, jeudi à Chlef, l’affectation 
d’un volume de deux millions 
de mètres cubes (M3) des eaux 
du barrage Sidi Yakoub pour 
l’irrigation des cultures de tomate 
industrielle, selon aps.
“Une décision a été prise en vue de 
l’affectation de deux millions de 
M3 d’eau du barrage Sidi Yakoub 
(commune d’Ouled Abdelkader) 
pour l’irrigation agricole des 
cultures de tomate industrielle, 
dans le cadre de la prise en charge 

idoine des préoccupations des 
agriculteurs”, a indiqué le ministre 
dans une déclaration à la presse, 
en marge d’une visite de travail et 
d’inspection dans la wilaya.
En effet de nombreux agriculteurs 
de la filière de la tomate 
industrielle, ont soulevé, lors d’une 
visite de M. Hemdani à une unité 
de transformation de la tomate 
industrielle dans la commune 
de Chlef, leurs préoccupations 
relatives au retard enregistré dans 
l’affectation de leurs quotas en eau 
d’irrigation agricole, notamment au 
regard du déficit enregistré dans les 

chutes pluviales et de la faiblesse 
des capacités de transformation, au 
sein de la wilaya, qui entravent le 
développement de la filière”, ont-ils 
estimé.
Le ministre a insisté, à l’occasion, sur 
l’impératif de l’”aplanissement des 
procédures administratives et de la 
prise de décisions à l’échelle locale, 
dans le cadre de la décentralisation 
des décisions”, de manière, a-t-
il dit à “soutenir et développer 
le secteur et à accompagner les 
agriculteurs”, relevant, en outre, 
“l’importance d’investir dans 
l’industrie de transformation et son 

accompagnement pour développer 
la production”, a-t-il observé.
Le ministre de l’Agriculture et du 
Développement rural s’est, par 
ailleurs, félicité de la “production 
locale du triple concentré de 
tomates, qui n’est plus importé”, 
appelant à l’”encadrement de la 
filière de la tomate industrielle, 
notamment au volet production, 
afin d’éviter les méventes et 
le pourrissement du produit 
occasionnant des pertes financières 
considérables au producteur”, a-t-il 
indiqué.

Le campus universitaire 
Mouloud Mammari 
(Hasnaoua) de 

Tizi Ouzou est, encore 
une fois, secoué par une 
vague de protestations 
paralysant ainsi la scolarité. 
Après un mouvement de 
protestations organisé par 
des étudiants ayant réclamé 
une amélioration de leurs 
conditions de scolarité, ils 
se plaignent l’insécurité et 
la recrudescence des actes 
d’agression, selon algerie360.
Les étudiants de l’université 
Tizi Ouzou (Hasnaoua) 
montent au créneau et 
réclament l’intervention 
de l’administration pour 
sécuriser les lieux.

En effet, en colère, des 
dizaines d’étudiants ont 
tenu, jeudi matin, un 
important mouvement de 
protestation en fermant 
la route devant l’entrée 
principale de l’établissement. 
Ils ont dénoncé le manque 
de sécurité et l’augmentation 
du nombre d’agressions 
contre les étudiants de la cité 
universitaire et du campus 
Hasnaoua, ces derniers mois.
À travers ce rassemblement 
qui a eu lieu dans la matinée, 
vers 11 h, les étudiants ont 
dénoncé à la fois l’insécurité 
créée par des délinquants aux 
abords de l’université où les 
cas d’agression d’étudiants se 
sont multipliés ces derniers 

mois.
Sur les banderoles et autres 
pancartes affichées sur le 
portail principal, on pouvait 
lire « halte à la violence » 
et « Insécurité jusqu’a 
quand ? ».
Selon les témoignages de 
certains étudiants, l’université 
de Mouloud Maammeri de 
Tizi Ouzou est en proie à une 
insécurité et instabilité totale, 
née des exactions commises 
par des individus extras 
qui s’infiltrent à l’intérieur 
du campus pour agresser 
des étudiants et même des 
enseignants, sans oublier les 
pratiques des dealeurs qui 
s’en servent de la situation 
pour le Trafic de drogue,  la 

prostitution, les vols de sacs 
et portables, ainsi que des 
bagarres à l’arme blanche.
À noter que, les cas 
d’agression et d’insécurité 
sont constamment signalés 
au niveau de l’université 

de Tizi Ouzou, sans que 

l’administration ne daigne 

prendre les décisions qui 

s’imposent afin de stopper ce 
fléau, sous le silence total des 
services concernés.
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Secousse 
tellurique de 
4,8 degrés 

dans la 
wilaya de 
Guelma

Une secousse 
tellurique de 
magnitude 4,8 

degrés sur l’échelle 

ouverte de Richter a 

été enregistrée jeudi 

après-midi à 15h33 dans 

la wilaya de Guelma, 

annonce le Centre de 

recherche en astronomie, 

astrophysique et 

géophysique (CRAAG), 

selon aps.

La secousse a été 

localisée à 8 km au sud-

ouest de Guelma, précise 

la même source.



Charles Blé Goudé espère « un geste » des autorités 
pour rentrer en Côte d’Ivoire

David Cameron sur la sellette après la faillite 
de Greensill Capital

« Dans la gestion de la crise liée au Covid-19, Paris et Berlin 
ne parlent toujours pas la même langue »

L’ex-premier ministre 
britannique a donné, 
à partir de 2011, en 

toute opacité, un accès sans 
réserve à Downing Street à une 
société financière dont il était 
devenu conseiller spécial, selon 
le monde fr.
David Cameron est déjà 
l’homme par qui le Brexit 
est arrivé. Il risque de laisser 
aussi la mémoire d’un premier 
ministre (2010-2016) peu 
regardant sur les questions 
d’éthique. La polémique ne 
cesse d’enfler au Royaume-
Uni, après les révélations du 
Financial Times et du Sunday 
Times sur les relations très 
intéressées qu’a entretenues 
l’ex-dirigeant avec le financier 
Lex Greensill, dont la société, 
Greensill Capital, vient de se 
déclarer en faillite – mettant 
en péril des milliers d’emplois 

dans l’acier européen.
Il est apparu que M. Cameron 
a donné, à partir de 2011, en 
toute opacité, un accès sans 
réserve à Downing Street à M. 
Greensill, qui venait de créer 
un business aussi prometteur 
que risqué, proposant des 
financements anticipés aux 
entreprises en attente d’être 
payées pour leurs contrats. 
Au plus près de l’exécutif 
britannique, M. Greensill a 
planché sur un montage que 
voulait mettre en place l’Etat 
britannique pour accélérer les 
remboursements du système de 
santé (NHS) aux pharmacies 
du pays. Quand ce schéma a été 
prêt, c’est Greensill Capital qui 
en a récupéré la gestion.
Soupçons de « copinage » 
autour des conservateurs 
En 2018, deux ans après avoir 
quitté Downing Street dans 

la foulée du référendum sur 
l’appartenance à l’Union 
européenne, M. Cameron 
a rejoint Greenfill Capital 
comme conseiller spécial. A 
ces fonctions, le conservateur, 
qui avait laissé un pays 
historiquement divisé à cause 
du Brexit, a mené diverses 
missions de lobbying, dont une 
auprès du prince Mohammed 
Ben Salman, après le meurtre du 
journaliste Jamal Khashoggi. 
En 2020, M. Cameron a 
bombardé de textos la direction 
du Trésor britannique, dont 
Rishi Sunak, l’actuel chancelier 
de l’Echiquier, sollicitant des 
prêts d’urgence pour Greensill 
Capital – en vain.
A en croire le Financial 
Times, M. Cameron détenait 
des options sur le capital de 
Greensill, qui auraient pu lui 
rapporter jusqu’à 70 millions 

de dollars (environ 60 millions 
d’euros) si la société financière 
avait échappé à la faillite… 
Les travaillistes réclament 
une enquête, et la polémique 
alimente dangereusement les 
soupçons de « copinage » qui 
s’accumulent autour du parti 

conservateur de Boris Johnson. 
Depuis le début de la pandémie, 
des marchés publics important 
sont allés en toute discrétion 
à des proches des ministres – 
notamment de Matt Hancock, 
ministre de la santé, leur faisant 
gagner des millions au passage.

L’Allemagne teste beaucoup moins que la 
France, et ces critères de mesure différents 
entraînent des stratégies sanitaires 

différentes, pointe dans une tribune au « Monde 
» le député (LRM) de Moselle Christophe Arend, 
soulignant que les frontaliers sont les premiers lésés 
par le cafouillage européen, selon le monde fr.
Tribune. Le monde est plongé dans une crise sanitaire 
d’une extrême gravité. Face à cette pandémie, 
l’Europe doit être pour les Européens un filet de 
sécurité, un fer de lance pour une politique de santé 
communautarisée. Malgré certaines avancées comme 
le plan de relance européen et les commandes de 
vaccins, elle échoue pour l’essentiel : en Europe, 
il n’y a toujours pas de coordination des stratégies 
sanitaires nationales. Un imbroglio extraordinaire 
règne, notamment concernant la mobilité des biens 

et des personnes. La situation la plus douloureuse 
concerne les habitants des zones frontalières qui, du 
jour au lendemain, ont vu réapparaître des frontières 
intérieures.
Pourquoi cette dérive ? L’exemple franco-allemand 
est révélateur à bien des égards.
Un an après le début de cette crise, Paris et Berlin 
ne se comprennent toujours pas et ne parlent toujours 
pas la même langue. Cela commence par les critères 
de test qui permettent de mesurer la gravité de la 
situation.
Tests payants ou gratuits, selon le pays
Pour les Allemands, les données sanitaires qui dictent 
les décisions prises par la chancelière et les 16 
ministres-présidents des Länder tiennent uniquement 
compte des tests PCR réalisés. Dans la plupart des cas, 
ils sont payants. L’Allemagne teste donc relativement 

peu. La France teste nettement plus, notamment parce 
que les tests sont gratuits. Les données sanitaires 
nationales tiennent compte des tests PCR et des 
tests antigéniques. La base d’analyse des données 
sanitaires y est donc beaucoup plus objective.
Pour finir, l’Allemagne séquence 10 % des tests 
positifs au niveau fédéral pour chercher les variants, 
là où le Grand-Est en séquence 70 %. Dans ces 
conditions, il est évident que le nombre de cas décelés 
est beaucoup plus élevé en France, sans que cela ne 
reflète la situation réelle.
Alors que tous les voisins de l’Allemagne tremblent 
à l’approche des annonces du Robert-Koch Institut 
(RKI), la vigie allemande de la crise sanitaire, on peut 
légitimement s’interroger sur le bien-fondé du regard 
que porte Berlin sur ses voisins. On pourrait également 
y voir le témoignage d’un manque de confiance.

L’ancien leader des Jeunes 
patriotes est considéré 
par ses détracteurs et les 

ONG internationales comme l’un 
de ceux qui ont le plus contribué 
aux violences pendant la crise 
post-électorale de 2010-2011, 
selon le monde fr.
Acquitté par la Cour pénale 
internationale (CPI) de crimes 
contre l’humanité, l’ancien chef 
des Jeunes patriotes ivoiriens 
Charles Blé Goudé a dit jeudi 
1er avril espérer un geste des 
autorités ivoiriennes pour pouvoir 
rentrer rapidement dans son pays, 
dans une interview à la chaîne 
France 24.
Comme son ancien mentor, 
l’ex-président ivoirien Laurent 
Gbagbo, M. Blé Goudé, 49 ans, a 
été définitivement acquitté par la 
CPI mercredi 31 mars, mais il reste 

sous le coup d’une condamnation 
à vingt ans de prison par la justice 
ivoirienne pour « complicité de 
meurtre » dans le cadre de la crise 
post-électorale de 2010-2011 qui 

avait fait quelque 3 000 morts.
 « J’espère de la part du pouvoir 
[ivoirien] un geste, une amnistie 
ou une grâce (…) pour décrisper 
l’atmosphère, pour que le 

président Laurent Gbagbo et moi 
nous puissions rentrer chez nous 
», a déclaré l’ancien ministre de la 
jeunesse, s’exprimant depuis La 
Haye (Pays-Bas) pour la première 
fois depuis le verdict.
« La Côte d’Ivoire a besoin de tous 
ses fils. Je pense que j’ai assez 
payé », a-t-il dit, plaidant pour 
le « rassemblement des Ivoiriens 
». Il a précisé avoir « déposé ses 
documents à l’ambassade de la 
Côte d’Ivoire à La Haye il y a 
quelques semaines » pour obtenir 
un passeport, ajoutant avoir 
« confiance dans les autorités 
ivoiriennes »pour le lui délivrer « 
dans les jours ou les semaines à 
venir ».
Le « général de la rue »
M. Blé Goudé avait fui la Côte 
d’Ivoire après la crise post-
électorale de 2010-2011, qui 

s’était conclue par la victoire du 
président élu Alassane Ouattara et 
l’arrestation de Laurent Gbagbo. 
Il avait été arrêté en 2013 au 
Ghana puis transféré à la CPI en 
2014, pour être jugé aux côtés 
de Laurent Gbagbo. Les deux 
hommes ont été acquittés en 
janvier 2019, et la CPI a rejeté 
mercredi la demande d’appel de 
la procureure.
Charles Blé Goudé était l’un des 
membres les plus controversés 
du clan Gbagbo, surnommé 
le « général de la rue » pour sa 
capacité à mobiliser les partisans 
de l’ancien président ivoirien. 
Ses détracteurs et les ONG 
internationales le considèrent 
comme l’un de ceux qui ont le 
plus contribué aux violences 
pendant la crise post-électorale de 
2010-2011.
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dérAillemenT d’un TrAin À TAÏWAn :

 41 morts, selon les pompiers

Le partage de 10 millions de doses du vaccin 
Pfizer-BioNTech provoque une mini-crise au sein de l’UE

Le train, bondé, a percuté 
un engin de chantier à 
la sortie d’un tunnel. 

Des dizaines de personnes 
sont hospitalisées, d’autres 
sont toujours coincées dans les 
wagons, selon le monde fr.
Un train transportant 350 
passagers a déraillé, vendredi 
2 avril, dans l’est de l’île 
de Taïwan, dans un tunnel, 
causant 41 morts, selon les 
pompiers présents sur place.
Selon la police, le train, qui 
s’apprêtait à entrer dans 
le tunnel, aurait heurté un 
véhicule de chantier ayant 
glissé d’un talus. « Il y avait un 
engin de chantier qui n’avait 
pas été garé correctement et a 
glissé jusqu’à la voie ferrée », 
a déclaré aux journalistes Tsai 
Ding-hsien, responsable de la 
police du comté de Hualien. 

Des photos prises par des 
médias montrent l’arrière d’un 
camion à plateau jaune couché 
sur le côté, à proximité du train.
La présidente Tsai Ing-wen 
a demandé aux hôpitaux de 
se préparer à accueillir de 
nombreuses victimes. « La 
priorité absolue est maintenant 
de secourir les personnes 
bloquées », a fait savoir son 
bureau dans un communiqué. 
Le centre de gestion des 
opérations de secours a précisé 
que les sauveteurs devaient 
intervenir à l’intérieur du 
tunnel, où quatre wagons, 
difficilement accessibles, ont 
été fortement endommagés. 
Une courte vidéo du centre de 
gestion tournée à l’intérieur du 
tunnel montre des secouristes 
arrivant sur les lieux et une 
porte déformée par la violence 

du choc.
De nombreux survivants sont 
sortis par les fenêtres et se 
sont réfugiés sur le toit du 
train. La chaîne UDN, dont 
une équipe était sur place à 
l’extérieur du tunnel, montre 
des images d’au moins deux 
wagons n’ayant subi aucun 
dommage et des sauveteurs 

aidant les passagers à en sortir. 
« J’ai eu l’impression qu’il y 
a eu une soudaine et violente 
secousse et je suis tombée au 
sol, a témoigné une femme sur 
la chaîne. Nous avons cassé la 
fenêtre pour grimper sur le toit 
du train afin de sortir. »

Un long week-end férié
Le train, composé de 8 

wagons, reliait Taipei à la ville 
de Taitung (sud-est de l’île). 
L’accident s’est produit sur la 
ligne ferroviaire orientale de 
Taïwan vers 9 h 30 (3 h 30 à 
Paris) près de la ville côtière de 
Hualien.
Cet accident est survenu au 
début d’un long week-end 
férié au cours duquel le trafic 
sur les routes est encombré et 
les trains sont généralement 
bondés. La ligne de chemin 
de fer orientale de Taïwan 
est une attraction touristique 
très prisée située le long du 
littoral, une région magnifique. 
En empruntant de multiples 
tunnels et ponts, elle serpente 
à travers des montagnes 
imposantes et des gorges très 
profondes avant de descendre 
la vallée de Huadong.

Dix-neuf Etats 
membres ont 
accepté de se 

montrer solidaires avec 
cinq pays en difficulté. En 
revanche, l’Autriche, la 
Slovénie et la République 
tchèque ont exigé de 
recevoir leur prorata de 
vaccins, selon le monde fr. 
Un accord a été trouvé, 
mais il a un goût amer 
pour certains. Au cœur des 
discussions : la répartition 
dans l’Union européenne 
(UE) de 10 millions de 
doses du vaccin Pfizer-
BioNTech, pour laquelle 
les Etats membres se sont 
déchirés.
Après de longues et ardues 
négociations, un accord a 
été finalement trouvé, jeudi 
1er avril, en fin de journée « 
sur une solution ponctuelle » 
qui « permet une expression 
significative de la solidarité 
par la distribution de près 
de 3 millions de vaccins aux 
Etats membres qui en ont le 
plus besoin », a annoncé la 
présidence portugaise de 
l’UE.
Trois pays, l’Autriche, la 
Slovénie et la République 
tchèque, ont exigé de 
recevoir – et vont recevoir 
– leur prorata des 10 
millions de vaccins, précise 
le communiqué. Dix-neuf 
pays ont, en revanche, 

accepté de témoigner leur 
solidarité avec la Bulgarie, 
la Croatie, l’Estonie, la 
Lettonie et la Slovaquie ; ces 
cinq pays vont recevoir leur 
prorata des 10 millions de 
vaccins et vont se partager 
2 854 654 doses accordées 
par leurs partenaires.

De plus, l’Allemagne, 
la Belgique, Chypre, le 
Danemark, l’Espagne, la 
Finlande, la France, la 
Grèce, la Hongrie, l’Irlande, 
l’Italie, la Lituanie, le 
Luxembourg, Malte, les 
Pays-Bas, la Pologne, le 
Portugal, la Roumanie et la 
Suède vont se partager 6,66 
millions de doses du vaccin.

L’intransigeance de 
l’Autriche lui fait gagner 

60 000 doses
La proposition de 
compromis soumise aux 
Etats membres par le 
Portugal prévoyait une 
répartition au prorata de la 
population pour 7 millions 
de doses et de réserver 3 
millions de doses à répartir 
parmi les cinq pays en 
difficulté.
Deux jours de négociations 
entre les ambassadeurs 
des pays membres n’ont 
pas permis d’infléchir les 
positions de l’Autriche, 
de la Slovénie et de la 
République tchèque. Prague 

a refusé le compromis, car 
il estimait « insuffisant » le 
geste fait en sa faveur. Sa 
position lui fait perdre 143 
000 doses accordées au titre 
de la solidarité, a expliqué 
un diplomate européen.
Le chancelier autrichien, 
Sebastian Kurz, s’est 
félicité d’avoir récupéré, 
grâce à son intransigeance, 
199 000 doses pour son 
pays au lieu de 139 000, 
comme le prévoyait le 
compromis du Portugal, ce 
qu’a déploré un diplomate 
européen :
« Le chancelier Kurz a fait 
preuve d’un manque de 
solidarité et a abandonné 
la Bulgarie, l’Estonie, la 
Croatie, la Lettonie et la 
Slovaquie. Il se contente 
d’écrire des lettres et laisse 
tomber ses alliés. »
« Sebastian Kurz s’est 
montré égoïste dans 
cette affaire. Il a refusé 
la solidarité qui était la 
motivation de son action », 
a renchéri le représentant 
d’un autre Etat membre. « 
Quant au premier ministre 
slovène, il donne un 
mauvais signal avant sa 
présidence de l’UE », a-t-il 
ajouté. La Slovénie prendra 
le relais du Portugal le 1er 
juillet, et le passera à la 
France le 1er janvier 2022.
« Mécanisme de correction 

»
Les 10 millions de vaccins 
disputés correspondent à 
une avance de livraison 
acceptée par Pfizer-
BioNTech au deuxième 
trimestre. Elles font partie 
de 100 millions de doses qui 
ne devaient être initialement 
disponibles qu’à partir du 
troisième trimestre.
La répartition des doses 
précommandées par l’UE 
auprès des laboratoires se 
fait entre les Vingt-Sept au 
prorata de leur population. 
Si un Etat décide de 
renoncer à acheter sa part, 
les autres pays intéressés 
peuvent les racheter, a 
expliqué un négociateur. 
Or certains n’ont pas 
commandé assez de doses, 
ou trop misé sur le vaccin 

AstraZeneca, en raison de 
son prix moins élevé. Mais 
ils sont confrontés aux 
problèmes de production du 
groupe.
A la mi-mars, emmenés 
par le chancelier autrichien 
Sebastian Kurz, les 
dirigeants tchèque, slovène, 
bulgare, croate et letton 
avaient demandé la mise en 
place d’un « mécanisme de 
correction » pour obtenir 
des doses supplémentaires, 
estimant avoir été « 
lésés » par le système de 
répartition. Selon l’UE, les 
pays le plus en difficulté du 
point de vue vaccinal sont 
la Bulgarie, la Croatie, la 
Slovaquie, la Lettonie et 
l’Estonie.
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L’équipe nationale 
algérienne de football, 
sera fixée sur ses 

adversaires en phase finale de 
la Coupe d’Afrique des nations 
CAN-2021, décalée à 2022 au 
Cameroun, le 25 juin prochain, 
à l’occasion du tirage au sort 
prévu au Caire (Egypte).
La décision a été prise lors de 
la réunion du Comité exécutif 
de l’instance continentale, tenue 
mardi en visioconférence, sous 
la présidence du Sud-africains 
Patrice Motsepe, et en présence 
du nouveau secrétaire général  
Véron Mosengo-Omba.
Par ailleurs, le tournoi prévu 
initialement en 2021, mais 
reporté en raison de la pandémie 

de Coronavirus (Covid-19), se 
jouera du 9 janvier au 6 février 
2022 dans les villes de Yaoundé, 
Douala, Garoua, Bafoussam, et 
Limbé.
Cette 33e édition se jouera pour 
la deuxième fois en présence 
de 24 pays, après la précédente 
édition tenue en 2019 en Egypte, 
et remportée par l’Algérie.
L’équipe nationale a bouclé les 
qualifications en tête du groupe 
H sans la moindre défaite, en 
totalisant 14 points, devant le 
Zimbabwe (8 unités).
Cette édition verra la 
participation pour la premières 
des sélections des Comores et de 
la Gambie, alors que l’Afrique 
du Sud a échouer à se qualifier.

Les années se suivent et 
se ressemblent pour la 
formation des «verts» 

d’El Hadjar, chère aux Daloulou, 
Abaci, Réda Laknaoui et bien 
d’autres, une véritable école 
de formation qui n’arrive pas à 
retrouver ses lustres d’autan en 
raison des querelles intestines 
qui minent le club et aussi le 
nerf de la guerre qui fait défaut. 
Cela s’applique évidement pour 
d’autres équipes de la wilaya 
d’Annaba. Ceci-dit, après la 
démission dernièrement du 
président Yahia Abdelaziz, 
l’IRBEH vient de se séparer de 
son entraîneur Salim Mokdad 
qui a annoncé sa démission après 
la rencontre disputée par son 
équipe Vendredi après-midi au 
stade ‘’Dridi Mokhtar’’ contre 

le NRB Béni Ouledene soldé 
par un score blanc (0/0).»Ma 
démission est mûrement réfléchie 
je ne peux continuer à travailler 
dans des conditions difficiles et 
surtout dans un climat  social 
défavorable» a-t-il déclaré.
Il faut savoir aussi qu’un 
nouveau président a été installé 
récemment succédant ainsi à 
Yahia Abdelaziz en l’occurence  
Boughazi Samir. Il faut savoir 
que l’IRBE Hadjar a effectué une 
mauvaise entame de la saison à 
cause des difficultés rencontrées. 
En tout cas les amoureux  des 
«verts» attendent avec impatience 
l’arrivée d’un nouveau coach et 
une réaction de leurs protégés 
pour les prochaines sorties.

Tayeb Zgaoula

Youcef Atal de nouveau 
indisponible, Boudaoui 

reprend bien 
Dans le point médical de l’OGC 
Nice, qui rapporte régulièrement 
l’actualité des blessés sur le 
site officiel du club de l’Nice, 
il y est annoncé la reprise de 
Boudaoui, mais aussi une 
rechute pour Atal. En effet, 
pendant que Hichem Boudaoui 
a repris cette semaine la course. 
Remis assez vite, le joueur qui se 
dirigeait vers une fin de saison 
prématurée donne des espoirs à 
son entraîneur de le faire jouer 
avant la fin de l’exercice. Ursea 
sait qu’il y a des chances pour 
l’ex joueur de Paradou « Oui, 
il suit les prévisions médicales 
: il a repris la course, on espère 

le voir bientôt sur des courses 
avec changements de direction, 
et avec plus d’intensité. Mais on 
a des grands espoirs de le revoir 
avant la fin de la saison. On ne 
veut pas se précipiter, car il est 
très précieux, comme tous les 
autres joueurs. Je pense qu’il 
faudra patienter encore 2 à 3 
semaines ».   

Absent pour 4 semaines
«Youcef Atal a rechuté»

Décidément Atal n’a pas fini 
de vivre sa saison la plus 
cauchemardesque. Revenu 
récemment face à l’OM en 
jouant 23 minutes, le latéral 
algérien vient de rechuter et 
ne sera donc pas disponible 
pour le prochain match comme 
l’affirme Ursea qui reconnait 

qu’il y a eu une précipitation 
dans le retour d’Atal « On a 
tous considéré qu’il fallait 
l’écouter car c’est lui qui ressent 
son corps. Malheureusement, 
ses sensations l’ont peut-être 
induit en erreur, et nous aussi. 
Il ne faut pas donner lieu à 
des interprétations : ça partait 
d’un bon sentiment de sa part. 
Il connaissait la situation dans 
laquelle on était, il a voulu se 
donner la chance de prendre part 
à ce match important, pour aider 
l’équipe.  Malheureusement, ça 
lui a joué un tour. Il sera «out» 
pour une lésion aux adducteurs 
de grade 2. Normalement, c’est 
environ 4 semaines. Comme 2 se 
sont déjà écoulées, il en a encore 
pour deux semaines ».

irBel Hadjar
L’entraîneur Mokdad 

démissionnaire
Un nouveau président 

arrive… Boughazi

4 semaines d’absence pour Atal

Football / CAn-2021 : 
L’Algérie fixée sur ses adversaire le 25 juin
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Un duo Mahrez-Benzema ? La BOMBE du Real Madrid

Le sale coup du Barça 
pour Haaland

manchester City : 
L’annonce fracassante de Pep 

Guardiola sur le dossier 
Erling Haaland 

Selon la presse anglaise, le 
Real Madrid prépare une 
BOMBE pour la saison 

prochaine.
Le Real Madrid n’a plus recruté 
depuis deux ans et selon les 
médias anglais, les dirigeants 
merengue reculent pour mieux 
sauter.
En plus de draguer ouvertement 
Erling Haaland et Kylian Mbappé, 
le Real Madrid convoiterait aussi 
Riyad Mahrez.
L’ailier international algérien 
de Manchester City n’a plus 
que deux ans sur son contrat 
et le Telegraph affirme que 

les dirigeants merengue 
surveillent ses prestations et sont 
impressionnés par ses chiffres.
Aligner une attaque composée 
de Karim Benzema, Eden 
Hazard et Riyad Mahrez plairait 
énormément aux supporters 
du Real et ferait cerftainement 
remonter la popularité du 
président Florentino Perez.
Le Fennec pourrait profiter du 
fait que le Real cherche à se 
débarrasser de Marco Asensio 
selon les médias ibériques.
Les dirigeants du Real Madrid 
aimeraient librérer de la masse 
salariale et récupérer du cas pour 

leurs grands projets estivaux et 
dans cette optique, un départ 
d’Asensio semble assez logique.
Le profil d’Asensio pourrait 
énormément plaire à travers 
l’Europe, notamment en 
Premier League, om ses qualités 
athlétiques et son sens du but 
pourraient faire la différence.
Les décideurs merengues 
demanderait donc environ 50 
millions d’euros pour céder leur 
pépite Cependant, le Real Madrid 
ne vendra pas à n’importe qui, 
fermant éventuellement la porte 
au FC Barcelone, son grand rival, 
toujours selon la même source.

Le Barça n’a pas les 
moyens pour Haaland, 
mais a les moyens de 

gâcher la fête pour les autres...
Le père et l’agent d’Erling 
Haaland ont visité les 
installations du Barça, puis 
celle du Real Madrid, jeudi, en 
l’espace d’une journée.
Le clan Haaland est désormais 
attendu en Angleterre pour 
discuter avec les clubs intéressés 
et peser le pour et le contre.
Selon le journaliste d’Onda 
Cero, Edu Pidal, Erling Haaland 
devrait coûter au bas mot 150 
millions d’euros et le Barça n’a 
pas les moyens de se l’offrir cet 
été.
En face, le Real est prêt à 
aligner les billets et le joueur 
serait enthousiaste à l’idée de 
rallier la capitale espagnole. 
Haaland aurait même demandé 

à ce que Martin Odegaard, son 
compatriote norvégien, soit 
rapatrié d’Arsenal afin de jouer 
avec lui la saison prochaine, à 
Madrid.
Les médias espagnols affirment 
que les négociations avec le Real 
sont beaucoup plus avancées 
que celles qui se déroulent avec 
le Barça.
Mais le Barça n’est pas fair-
play. Selon Pidal, le club catalan 
n’a aucunement l’intention de 
recruter le joueur des Borussen 
et a uniquement organisé la 
rencontre entre son père et son 
agent pour faire monter les 
enchères afin que le Real paie le 
joueur plus cher au final.
De bonne guerre, avec un 
Clasico en coulisses et sur les 
marchés qui fait rage à quelques 
encablures de celui sur le terrain.

Alors que Manchester 
City fait partie des 
écuries pressenties pour 

accueillir Erling Haaland, Pep 
Guardiola a fait des déclarations 
fracassantes en conférence de 
presse. Le mercato s’annonce 
mouvementé chez les Citizens.
L’agent star italien Mino Raiola 
est en tournée à travers l’Europe, 
dans le but de trouver la prochaine 
famille d’accueil du jeune crack 
norvégien, Erling Braut Haaland. 
Actuelle machine à buts du 
Borussia Dortmund (contrat 
jusqu’en 2024), l’attaquant de 
20 ans ne compte pas faire de 
vieux os en Allemagne et son 
représentant parcours le Vieux 
Continent à la recherche de la 
meilleure offre, pour lui et son 
poulain.
Après Barcelone, puis Madrid, 
jeudi, toujours accompagné du 
père du joueur, Alf Inge Haaland, 

le super agent devait poser ses 
valises à Londres ce vendredi. 
Dans la capitale anglaise, ils doit 
s’entretenir avec les émissaires de 
Chelsea, Liverpool, Manchester 
United et Manchester City. Si ces 
rencontres n’ont pour but que de 
prendre la température, un club 
semble partir vaincu. Il n’est 
même pas sûr qu’il prenne part à 
la course.

Pep Guardiola refroidit 
totalement le mercato 

des Citizens
Il s’agit de Manchester City. Les 
Citizens, qui caracolent en tête de 
la Premier League et se dirigent 
tranquillement vers un 7e titre 
de champion d’Angleterre, 
cherchent peut-être à éviter 
l’agitation qui règne dès que le 
nom d’Haaland est évoqué. Mais 
selon les propres mots de leur 
manager, Pep Guardiola, la star 
norvégienne n’a aucune chance 

de venir renforcer l’équipe 
cet été. «Avec l’économie du 
football mondial actuelle, il y a 
de grandes chances que nous ne 
signons pas un attaquant cet été», 
a-t-il d’abord déclaré.
Avant de renchérir. « Avec les 
prix actuels (on parle de 120 
M€ pour Haaland, ndlr), nous 
n’achèterons aucun attaquant. 
C’est impossible, nous ne 
pouvons pas nous le permettre. 
Tous les clubs sont en difficulté 
financièrement, nous aussi. » 
Bluff ou défi lancé à sa direction, 
Pep Guardiola vient d’offrir 
un peu de répit aux nombreux 
prétendants d’Erling Haaland. 
Chelsea, Liverpool, Manchester 
United, Barcelone ou Madrid ? 
Erling Haaland a encore le choix. 
De son côté, City, qui va dire 
au revoir à Sergio Agüero, va 
certainement devoir se pencher 
sur des solutions à moindre coût.
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Taïwan : 

Le rationnement de l’eau influe sur la production 
de puces et d’écrans

Etats-Unis : 

Hyundai rappelle 82.000 véhicules électriques 
qui risquent de prendre feu

L
a sécheresse qui 
sévit à Taïwan 
pourrait avoir des 
conséquences 

sur l’approvisionnement en 

processeurs ou en moniteurs 
du marché mondial. 
L’aggravation du phénomène 
qui touche le pays depuis 
plusieurs semaines a en effet 

poussé les autorités locales 
à annoncer mercredi dernier  
des mesures de rationnement 
de l’eau, rapporte Tom’s 
Hardware. Les comtés 
de Taichung, Miaoli et 
Changhua sont concernés.
Dans ces zones situées 

au centre de l’Etat, le 
gouvernement a prévu de 
réduire de 13 % la quantité 
d’eau allouée aux activités 
industrielles au début du 
mois d’avril. La restriction 
sera portée à 15 % le 6 avril. 
Le volume utilisé comme 
référence sera celui de la 
consommation habituelle 
des entreprises concernées 

par la mesure. L’île-Etat 
n’avait pas été frappé par 
une telle sécheresse depuis 
56 ans, indique Nikkei Asia.
Crainte d’une pénurie
Afin d’économiser l’or 

bleu devenu rare, l’accès à 
l’eau courante sera coupé 
deux jours par semaine dans 
les comtés visés par les 
restrictions. Les fabricants 
de composants électroniques 
du pays arrivaient jusqu’ici 
à maintenir leur production 
en faisant en effet 
approvisionner leurs usines 
par des camions-citernes. 
Les nouvelles mesures 
pourraient cependant rendre 

ces solutions insuffisantes.
Les autorités ont néanmoins 

conseillé aux entreprises 

visées de stocker l’eau et de 

continuer à faire appel à des 

camions. Parmi les processus 

de production consommant 

le plus d’eau, on trouve 

ceux des écrans et des semi-

conducteurs. La fabrication 

de cartes-mères, de cartes 

graphiques, de modules de 

mémoire ou de disques durs 

SSD requiert un moins grand 

volume d’eau.

Les autorités 
américaines en 
charge de la sécurité 

sur les routes (NHTSA) 
ont récemment procédé au 
rappel de plusieurs dizaines 
de milliers de véhicules 
électriques Hyundai. Cette 
mesure fait suite à une 
douzaine de signalements 
d’incendies de batteries. Il 
est également recommandé 
aux propriétaires concernés 
de ne pas garer leur voiture à 
proximité de leur domicile ou 
de toute structure susceptible 
de prendre feu, rapporte The 
Verge.
Les modèles électriques 

visés sont les Hyundai 
Ioniq fabriquées en 2020 
et les Hyundai Kona, 
sorties en 2019 et 2020. Le 
constructeur sud-coréen 
avait annoncé en février un 
rappel à venir, évoquant des 
risques d’inflammation de 
certaines batteries. Outre ces 
deux modèles de voitures, 
l’entreprise avait indiqué que 
l’alerte concernerait aussi 
certains des bus électriques 
qu’elle fabrique.

Près de 900 millions de 
dollars

Au total, environ 82.000 

véhicules font l’objet du 

rappel dont le coût a été 

évalué par le constructeur 

automobile à 900 millions 

de dollars (soit 766 millions 

d’euros). Les batteries au 

lithium équipant les Kona 

sont fabriquées par le Sud-

Coréen LG Energy Solutions. 

LG Chem, maison mère 

de cette entreprise, fournit 

également des batteries 

pour les voitures électriques 

des marques des groupes 

Volkswagen, General Motors 

et Daimler.

C’est la deuxième fois que 

les Kona électriques de 

Hyundai sont visées par un 

rappel officiel. Le précédent 
avait cependant été d’une 

moindre ampleur. La NHTSA 

a fait savoir aux conducteurs 

de Ioniq et de Kona que « 

l’endroit le plus sûr pour 

stationner est à l’extérieur et 

loin des habitations et autres 

constructions ».
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Après leur voyage 
en Chine en février 
dernier, les experts de 

l’OMS partagent aujourd’hui 
leurs conclusions dans un 
rapport. Quelle est l’hypothèse 
la plus probable concernant 
l’origine du coronavirus ?
Entre janvier et février 2021, 
vingt-cinq scientifiques 
internationaux affiliés à 
l’Organisation mondiale de la 
Santé (OMS) se sont rendus 
en Chine, dans la province 
du Hubei pour enquêter sur 
l’apparition du coronavirus.
Le rapport de ces experts a été 
publié ce jour, le 30 mars 2021, 
et détaille leurs observations, 
mais surtout leurs conclusions 
sur les quatre hypothèses 
explorées concernant l’origine 
de la pandémie : l’accident 
de laboratoire, l’infection 
par des aliments congelés 
contaminés, la transmission 
naturelle du virus de l’animal 
à l’Homme directement de 
son réservoir ou indirectement 
avec l’intervention d’un 
hôte intermédiaire.
Les quatre hypothèses étudiées 
par les experts de l’OMS et leur 

probabilité basée sur les preuves 
récoltées en Chine. © Capture 
d’écran de la conférence de 
presse du 30 mars 2021 tenue 
par le Dr Peter Ben Embarek   
L’hypothèse de l’accident 
de laboratoire écartée
Les experts ont étudié la 
probabilité de chacune des 
hypothèses. Celle qui est 
considérée comme la plus 
probable est l’hypothèse 
de la transmission du virus 
de l’animal à l’Homme, la 
chauve-souris étant toujours 
considérée comme le réservoir 
du virus. S’il est passé par 
un hôte intermédiaire avant 
d’infecter l’humain, il n’a pas 

pu être identifié par les experts. 
La possibilité que les premières 
personnes se soient infectées 
via des aliments congelés 
contaminés n’est pas exclue 
mais considérée comme 
moins probable. En effet, le 
coronavirus peut persister 
sur des aliments congelés ou 
sur leur emballage. Selon les 
experts de l’OMS, des denrées 
congelées importées en Chine 
ont également été testées 
positives, suggérant que le 
coronavirus peut survivre 
longtemps dans ces conditions. 
Malgré tout, la probabilité 
de se contaminer par ce biais 
est considérée comme faible.

Le rôle des animaux, vivants 
ou morts, vendus dans le 
marché de Wuhan, reste 
opaque. Les experts ont pu 
déterminer que le marché était 
bien un lieu de propagation 
du virus, mais pas sa source.
Enfin, l’hypothèse de l’accident 
de laboratoire est considérée 
comme extrêmement 
improbable, après avoir 
visité trois laboratoires 
de Wuhan, dont l’Institut 
de Virologie de Wuhan. 
Les règles de biosécurité 
inhérentes à la manipulation 
de virus étaient strictement 
respectées. Le génome du 
virus n’a pas été détecté 
dans les laboratoires début 
décembre, et aucun employé 
ne présentait de symptômes 
de la Covid-19 à cette période.
Un travail difficile 
et toujours en cours
Dans un communiqué de 
presse, Tedros Ghrebeyesus, 
directeur général de l’OMS a 
déclaré : « En ce qui concerne 
l’OMS, toutes les hypothèses 
restent sur la table. Ce rapport 
est un début très important 
mais ce n’est pas la fin. Nous 

n’avons pas encore trouvé 
la source du virus, et nous 
devons continuer à suivre la 
science et à ne rien négliger 
comme nous le faisons. »
Le Dr Peter Ben Embarek, 
un scientifique danois qui 
a participé à ce rapport et 
présenté les résultats lors 
d’une conférence de presse 
virtuelle, a insisté sur la 
difficulté du travail des experts 
sur le terrain, notamment pour 
accéder à certaines données 
brutes que la Chine aurait 
été peu encline à partager. 
Ce rapport n’a pu retracer 
les origines du coronavirus 
durant ce voyage, d’autres 
études seront nécessaires et 
exigeront probablement encore 
des mois, voire des années 
d’investigations. « Trouver 
l’origine d’un virus prend 
du temps et nous devons au 
monde entier de trouver la 
source afin que nous puissions 
collectivement prendre des 
mesures pour réduire le risque 
que cela se reproduise », conclut 
le directeur général de l’OMS. 

origine du CoronAvirus :

 l’accident de laboratoire jugé extrêmement improbable par l’OMS

La pose de faux 
ongles est à la mode. 
Mais la réaliser 

soi-même n’est pas sans 
risques. L’Agence nationale 
de sécurité sanitaire 
de l’alimentation, de 
l’environnement et du travail 
(Anses) met en garde sur le 
risque en cas de projection 
de la colle sur un vêtement. 
La tendance des faux ongles 
a séduit de très nombreuses 
femmes désireuses de 
réaliser leur manucure toute 
seule. Une nouvelle habitude 
qui n’est pas sans risque. 
Mardi 30 mars, l’Agence 
nationale de sécurité 
sanitaire de l’alimentation, 
de l’environnement et du 

travail (Anses) a alerté 
sur l’utilisation de colles 
cyanoacrylates à domicile. 
En novembre 2020, deux 
accidents ont été signalés 
par les centres antipoison.

«Si les contacts cutanés 
directs avec cette colle sont 
généralement sans gravité, 
sa projection au travers d’un 
vêtement peut provoquer des 
brûlures graves, allant parfois 
jusqu’à nécessiter une greffe 
de peau», met en garde 
l’Agence de santé. Si les 
contacts cutanés directs avec 
les colles cyanoacrylates sont 
généralement sans gravité, 
«le contact de cette colle 
avec du tissu provoque une 

réaction chimique entraînant 
un dégagement instantané de 
chaleur très forte», prévient 
l’Anses. Un phénomène 
particulièrement important 
sur le coton et la laine.
Appliquer de l’eau 
froide savonneuse
Un risque d’autant plus 
important que ces colles pour 
faux ongles sont vendues 
librement dans le commerce 
et sur internet. Ces produits 
doivent toujours être 
impérativement stockés 
hors de la portée des 
enfants. Pour limiter 
au maximum le risque 
d’accident, l’Anses 
recommande aux fabricants 
de rendre l’étiquetage 

plus clair et visible. 
Ainsi, elle souhaite que la 
nécessité de conserver ces 
colles en toute sécurité soit 
clairement indiquée, comme 
la conduite à tenir en cas 
d’accidents. En effet, en cas 
de projection de colle sur un 
vêtement, 

l’Anses recommande 

«d’appliquer immédiatement 

de l’eau froide savonneuse 

sur la zone de projection 

de la colle pour limiter la 

surface et la profondeur de la 

brûlure et consulter un 

médecin».

Attention, la colle pour les faux ongles peut provoquer
 des brûlures



Samedi 03 Avril 2021

Femme 17SeybouSe Times

Petit-déjeuner sain : 

que manger le matin pour maigrir ?

Japandi :

 la tendance déco venue d’ailleurs qui fait fureur

S’il y a quelques 
années, le petit-
déjeuner équilibré 

par excellence se résumait 
à deux biscottes et un thé, 
aujourd’hui, il existe une ri-
bambelle de recettes minceur 
et originales. Avec la vague 
de la tendance healthy food, 
Instagram regorge d’inspira-
tions pour se faire un petit-
déjeuner à la fois bon, rassa-
siant et sain.

Quel est le petit déjeuner 
le plus sain pour perdre du 

poids ?

Pour ne pas grossir, optez 
pour des aliments sains mais 
pas rébarbatifs pour autant. 
Boudé pendant longtemps, le 

porridge revient sur le devant 
de la scène. Son association 
flocons d’avoine et lait (de 
toutes sortes) est parfaite pour 
bien commencer la journée. 
Bourré de fibres et de super 
aliments, il se déguste aussi 
bien froid que chaud. Et pour 
booster son goût un brin 
trop classique, n’hésitez pas 
à l’accompagner de fruits, 
de graines ou de cacao non 
sucré.

Craquez également pour le 
smoothie bowl : un mélange 
fruits mixés, d’un yaourt à 
la grecque et de quelques 
toppings comme de la noix 
de coco, des noisettes, de 
la cannelle... Crémeuse 
et vitaminée, cette recette 

saura ravir vos papilles sans 
culpabiliser. Veillez à bien 
regarder tout de même les 
valeurs nutritionnelles du 
muesli afin de le choisir le 
moins sucré possible. L’idéal 
est de le faire vous-même. 

Evidemment, tous les fruits 
sont les bienvenus et vous 
allez voir qu’ils se savourent 
de mille et une façons. C’est 
bon, c’est light, inutile de se 
priver !

Quel petit déjeuner pour 

perdre du ventre ?

Pour perdre du ventre, il faut 
faire la guerre au sucre et aux 
féculents. Le petit déjeuner 
idéal doit faire la part belle 
aux protéines et en lipides, 
avec parcimonie bien sûr. 
Oubliez donc la confiture et 
les jus de fruits qui favorisent 
le stockage des graisses. 
Au réveil, optez pour une 
bonne dose de protéines 
: œuf, blanc de poulet, 
saumon fumé... Le fromage 
blanc est également un bon 
compromis pour commencer 
la journée avec un minimum 
de calories. Associez le tout à 
des céréales complètes, à des 
fibres et à une eau citronnée 
pour un repas ventre plat.

Salon Japandi, chambre 
Japandi, cuisine Ja-
pandi... Aucune pièce 

de la maison ne résiste à la 
tentation et pour cause, le 
style Japandi nous veut du 
bien. D’où vient-il, quels en 
sont les codes et comment 
l’adopter ? Réponses.

Rencontre entre deux uni-
vers pas si différents vous 
le verrez, le style Japandi 
devrait apaiser 2021 et ça, 
c’est Pinterest qui le prédit. 
Envie de concevoir l’esthé-
tique Japandi de vos rêves ? 
Faisons d’abord plus ample 
connaissance avec lui.

Que signifie Japandi ? 

Avant d›entrer dans le vif 
du sujet, prenons le temps 
de comprendre ce que veut 
dire Japandi. Contraction 
de Japon et Scandinavie, 
Japandi réunit le meilleur 
de ces deux univers. Entre 
hygge et wabi-sabi donc, 
la tendance Japandi se fait 
hybride et s›offre un combo 
gagnant : le design japonais 
et l›esthétique cosy chère 
aux scandinaves. Géogra-
phiquement éloignées, ces 
deux tendances ne sont 
pourtant pas si étrangères 
l’une de l’autre. C’est pour-
quoi elles étaient faites pour 
s’entendre.

Le style Japandi 

Maintenant que l’on sait ce 
que signifie Japandi, il de-
vient plus facile d’en identi-
fier les principales caractéris-
tiques. Rencontre entre deux 
mondes complémentaires, 
(ré)unis par la recherche 
du bien-être intérieur et de 
l›harmonie, le style Japandi 
n›a qu›une seule envie : la 
simplicité. Et cela se traduit 
par la recherche d›un mini-
malisme poussé à l’extrême, 
avec des pièces de vie avant 
tout fonctionnelles. Plus 
qu›une tendance, le Japandi 
est une philosophie. Et le se-
cret d’un style Japandi réussi 
peut se résumer ainsi : une 
atmosphère brute, épurée 
et authentique qui n›oublie 
pas d›être chaleureuse pour 
autant.

Quel mobilier Japandi 
pour ma déco ?

Séduit.e.s par cette ten-
dance, vous aimeriez l’adop-
ter facilement chez vous 
? Pour une déco Japandi 
digne de ce nom, il convient 
d’abord de faire le vide en ne 
gardant que l’essentiel, le su-
perflu n’a plus sa place. Une 
fois votre espace désencom-
bré, il va falloir l’aménager 
et voici nos conseils Japandi 
friendly pour y arriver. 

Pour ce qui est des maté-
riaux, les deux pays af-
fichent un profond respect 
pour le savoir-faire artisa-
nal et les matières nobles 
comme naturelles. Il n›est 
donc pas étonnant de voir 
du bois partout, quelle qu›en 

soit l›essence - clair avec du 
chêne jusqu’à foncé avec du 
noyer. Autres matières pré-
férées du Japandi ? L’osier, 
le lin, la céramique, la laine, 
le cuir et le papier, dont vous 
ne pourrez plus vous passer.

Quant au mobilier Japandi, 

il apprécie les lignes épu-
rées, le minimalisme et la 
fonctionnalité. C›est ainsi 
que l’on choisira des assises 
basses, un brin organiques 
avec des accoudoirs effacés, 
tels sont les maîtres mots 
de la chaise ou du canapé 
Japandi. Autre essentiel à 
toute déco Japandi qui se 
respecte? Une suspension 
Japandi, marquée par une 
lumière tamisée, avec du 
verre ou du papier en guise 
d’abat-jour. De quoi créer un 
éclairage apaisant à souhait. 

Côté palette de couleurs, 
la déco Japandi apprécie 
les tons neutres et chérit 
tout particulièrement les 
contrastes. Ainsi, les coloris 
iront du blanc au noir sans 
oublier de passer par cin-
quante nuances de gris, un 
soupçon de crème, et pour-
quoi pas des pastel, à condi-
tion qu›ils soient très pâles. 
Quand les couleurs neutres 
nordiques se marient avec 
celles plus soutenues des 
japonais, le résultat est là !

Enfin, l’accessoirisation 
doit se limiter au minimum et 
privilégier, une fois encore, 
la fonctionnalité. Même 
constat pour les plantes, less 
is more!
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Le nouvel album d’Omar 
Sosa, compositeur et 
pianiste de jazz né en 

1965 à Camagüey (Cuba), 
résonne comme un carnet de 
voyage. Solaire et intimiste, 
rayonnant de reflets dansants, 
An East African Journey 
rassemble des moments de 
pur bonheur musical. Il est 
composé d’une succession 
de duos enregistrés avec 
des musiciens et chanteurs 
traditionnels locaux, au fil 
d’une tournée effectuée 
par le pianiste en 2009, en 
Afrique de l’Est. « J’avais 
demandé que, parallèlement 
aux concerts en trio [avec 
le chanteur sénégalais 
Mola Sylla et le bassiste 

mozambicain Childo Tomas], 
je puisse rencontrer des 
chanteurs traditionnels jouant 
des instruments à cordes. 
Je voulais apprendre d’eux, 
connaître leur environnement, 
découvrir leurs instruments », 
raconte Omar Sosa, à Paris. 
Il est arrivé quelques jours 
plus tôt de Barcelone, où il 
vit depuis vingt ans et a été 
immobilisé plusieurs mois 
en raison de la pandémie. Il 
le prend avec philosophie : 
« De toute ma vie, je ne suis 
jamais resté aussi longtemps 
chez moi et n’ai jamais autant 
composé. Peut-être par peur 
de la mort. J’ai beaucoup 
d’amis qui sont partis, Papa 
Manu [Manu Dibango], Tony 

Allen, des amis musiciens 
américains. »
Il a accumulé de la matière 
à transformer, dès qu’il le 
pourra, en albums. Ils vont 
gonfler une discographie 
déjà copieuse : plus de trente 
disques depuis les premiers, 
enregistrés aux Etats-Unis 
dans les années 1990, après 
avoir quitté Cuba et passé 
deux années en Equateur. 
An East African Journey 
attendait depuis plus de dix 
ans. Il justifie : « Je cherchais 
comment mettre en valeur 
au plus juste ces fleurs 
magnifiques, nées en Afrique. 
Ce que nous avons commencé 
à faire en studio à Paris, en 
2018, avec Steve Argüelles 

[coproducteur de l’album 
avec Omar Sosa]. » Mis à part 
Rajery, le chanteur et joueur 
de valiha – la cithare tubulaire 
emblématique de Madagascar 
–, il ne connaissait aucun 

des musiciens qu’on lui 

a présentés lors de son 

voyage en Afrique de l’Est, 

dont les traces rejaillissent 

aujourd’hui.

Plus de 300 élèves des 
établissements scolaires 
des 24 gouvernorats 

du pays seront présents pour 
suivre en ligne et en direct sur 
la page FB de l’IFT, la sixième 

édition du Prix GONCOURT 
Choix de la Tunisie.
L’événement sera de taille. La 
cérémonie aura lieu le samedi 
3 avril à 14h. D’ailleurs, cette 
cérémonie sera présidée par 
Sami Mokaddem, finaliste 
du POLA 2021 (Prix Orange 
du livre en Afrique) et lauréat 
du Prix spécial du Jury du 
Comar d’Or 2020, pour son 
troisième ouvrage « Le secret 
des Barcides.
Parmi les présents, on 
note la participation de 
Didier Decoin, président de 
l’Académie Goncourt depuis 
le 20 janvier 2020.

Rappelons que chaque élève 
juré devra représenter son 
gouvernorat. Tout comme il 
devra défendre les couleurs 
de sa région; en défendant son 
choix à travers une critique 
littéraire de 3 mn présentée 
avec éloquence à l’oral.
Un concert de Noor et Selim 
Arjoun clôturera cette journée 
spéciale littéraire à 18h30.
En somme, la question est 
de savoir comment le Choix 
Goncourt de la Tunisie est 
né? La réponse est claire. Car 
tout a commencé en 2015, et 
ce lors de la visite inaugurale 
de Bernard Pivot à l’Institut 

français de Tunisie (IFT), 
en voulant lancer le prix 
littéraire « Choix Goncourt 
de la Tunisie ». Et de fil en 
aiguille, le Choix Goncourt 
de la Tunisie est devenu un 
événement incontournable.
Ce qui a permis d’encourager 
la lecture; ainsi que la 
circulation de la littérature 
francophone contemporaine 
et des auteurs en Tunisie.
Ainsi pour cette 6ème édition, 
il décerne le prix du meilleur 
roman français choisi parmi la 
troisième sélection effectuée 
en octobre par un jury tunisien 
composé majoritairement de 

lycéens.

Rappelons que le palmarès 

des cinq précédentes éditions 

était comme suit:

2019: Jean-Paul Dubois, Tous 

les hommes n’habitent pas 

le monde de la même façon, 

Editions de l’Olivier;

2018: David Diop, Frère 

d’âme, Seuil;

2017: Véronique Olmi, 

Bakhita, Albin Michel;

2016: Gaël Faye, Petit pays, 

Grasset;

2015: Tobie Nathan, Ce pays 

qui te ressemble, Stock.

Si le romancier brésilien 
José Mauro (1920-
1984) s’était armé de 

l’innocence de l’enfant, la 
sagesse d’un prêtre bouddhiste 
et la passion inégalable de la 
nature pour écrire son chef 
d’œuvre Rosinha mon canoë 
(1965), le poète, romancier et 
traducteur tunisien Slah Ben 
Ayed a versé l’encre de sa 
plume, non pas uniquement, 
pour traduire le texte en arabe; 
mais pour garder sa dimension 
poétique et le présenter aux 
lecteurs tunisiens.
Fin connaisseur de  la subtilité 
de la poésie et expérimenté 
dans la traduction des œuvres 
littéraires, le traducteur a su 

propulser le lecteur tunisien 
dans l’univers poétique de 
Rosinha.  Cette traduction est 
parue aux Editions Miskiliani. 
Un célèbre adage italien dit 
« Traduire, c’est trahir ». Si 
c’est le cas, la traduction de la 
poésie et des romans serait la 
plus belle des trahisons.
En effet, cette trahison se 
justifie et/ou s’explique par 
la nécessité de  briser les 
frontières entre les langues et 
les civilisations. Une trahison 
qui s’explique, également,  
par la sensibilité humaniste 
d’un roman. Car chaque 
lecteur peut en trouver un 
peu du sien. D’ailleurs, José 
Mauro n’est pas un nom 

familier pour les lecteurs 
tunisiens même pour les plus 
chevronnés. Pour cette raison, 
la traduction de ses œuvres en 
langue arabe s’impose. Alors 
la trahison ne se justifie-t-elle 
pas dans ce cas de figure ?
Par ailleurs, ce roman nous 
exhorte à repenser la relation 
de l’Homme avec la nature, 
avec la solitude et avec 
l’enfance dans ses multiples 
facettes. C’est une invitation 
à abandonner le monde dit «  
normal » pour rejoindre les 
étoiles et le monde dit des «  
fous ». Le romancier interroge 
la notion  de la folie et du 
choc entre les civilisations. 
Comment ne pas être dépaysé 

dans ce roman. Ce roman où 
le canoë Rosinha nous guide 
dans la jungle amazonienne. 
Où le fantastique se mêle à 
une réflexion philosophique 
sur l’essence même de la vie.
On pourrait trouver des 
ressemblances entre  le héro 
mésopotamien  Gilgamesh  et 
le héro brésilien du roman Zé 
Oroco. Le premier a poursuivi 
une recherche désespérée de 
l’immortalité. Le deuxième 
mène un parcours initiatique, 
ayant comme seule arme, 
son innocence,  sa symbiose 
avec la nature, et son canoë 
Rosinha. Rosinha. Ce canoë  
avec lequel il converse tout au 
long du voyage. Il  lui apprend 

tant de chose sur la vie, la 
nature. Miskiliani Editions a 
traduit deux autres romans de 
José Mauro. Il s’agit de Mon 
bel oranger par Ines Abbassi 
et Allons réveiller le soleil  
par Achraf Kerkeni.

« An East African Journey » :

 la quête spirituelle du musicien Omar Sosa en Afrique de l’Est

IFT: 

le Prix Goncourt choix de la Tunisie se tient aujourd’hui

« Rosinha mon canoë » de José Mauro, invitation à un voyage mystique
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«Un mariage 
américain », 
best-seller de 

l’Américaine Tayari Jones, 
évoque avec subtilité la 
condition des Noirs aux 
États-Unis à travers l’épreuve 
d’un couple que la prison va 
séparer.
Être noir aux États-Unis, 
ce n’est pas qu’une couleur 
de peau, c’est un critère de 
jugement. Alors que Roy rend 
visite à sa famille en Louisiane, 
il est accusé de viol dans un 
motel où il passe la nuit avec 
sa femme, Celestial. En dépit 
de l’absence de preuves – et 
pour cause, il est innocent 
–, Roy est envoyé en prison. 
Une peine de douze ans, loin 
de son épouse. Ce sont tous 
les espoirs que ce couple de 
trentenaires de « la classe 
moyenne chez les Blancs et de 
la classe moyenne supérieure 
chez les Noirs » avait fondés 
en à peine plus d’un an de 
mariage qui s’écroulent.
Un mariage américain contient 
dans son titre toute son 
ambition : à la fois peinture de 
la face raciste de l’Amérique 
et drame intime. Il serait 
réducteur de ne considérer ce 
roman ample qu’à l’aune de 

son ambition politique. C’est 
un livre dans lequel n’importe 
quel lecteur ou lectrice pourra 
se reconnaître car il invoque 
un éventail de sentiments 
universels. La problématique 
du quatrième roman de Tayari 
Jones, le premier traduit en 
français, est autant de mettre 
en scène un fait social qu’un 
dilemme personnel.
Qu’est-ce que doit Celestial 
à ce mari avec qui tout restait 
à construire ? Quid de sa vie 
de femme ? Le mariage est-il 
vraiment un devoir « pour le 
meilleur et pour le pire » ? Il 
n’est pas question de figurer 
des héros chevillés à leur 
morale d’airain, mais de les 
montrer avec leur fragilité. 
Toutes leurs croyances 
et leurs comportements 

sont bouleversés par les 
événements. Ce sont des 
êtres humains qui doivent 
composer comme ils peuvent 
avec une situation qui les 
dépasse.
Une réflexion sur la famille
L’ambition de l’auteure est 
romanesque. Dès le départ, 
Jones ne met pas en scène 
le couple parfait. Le jour de 
leur premier anniversaire de 
mariage, le couple s’était 
disputé car Roy avait laissé 
traîner sur sa carte de visite 
le numéro de téléphone 
d’une autre femme. Celestial 
entretient des relations 
froides avec sa belle-famille 
et rechigne à faire ce voyage 
jusqu’en Louisiane. Nous ne 
sommes pas dans le conte de 

fées ou dans le symbole, mais 
dans la vraie vie.
Les personnages ont des 
failles, des tentations, ils 
commettent des erreurs, ils 
peuvent tromper ou être 
trompés. Les trois voix de 
l’histoire, celles de Roy, de 
Celestial et d’Andre, son 
meilleur ami, entrecoupées par 
la correspondance des époux, 
portent leurs doutes, leurs 
incertitudes, leurs remords… 
Et aussi leurs secrets : le jour 
où tout a basculé, Roy révélait 
à sa femme qu’il n’était pas 
le fils naturel de son père. 
Un mariage américain est 
aussi une réflexion sur ce 
qu’est la famille au sens large, 
recomposée, décomposée, 
biologique ou adoptive.
Procès bâclé
Il est délicat d’écrire la 
chronique de ce roman, dont 
une part de la vérité se révèle 
dans des rebondissements que 
l’on évitera de déflorer. On 
se contentera d’affirmer que 
Tayari Jones est une storyteller 
redoutable. Les tiraillements 
des personnages donnent leur 
souffle au récit et épaississent 
leurs questionnements. On 
n’occultera pas la dimension 
politique du texte. Ce n’est 

pas que cela mais c’est aussi 
cela. La condition des Noirs 
aux États-Unis, en particulier 
dans le Sud, est abordée 
subtilement. Il n’aurait rien 
dû arriver à Roy, incarnation 
d’un certain rêve américain. Si 
ce n’est qu’il était au mauvais 
endroit au mauvais moment, 
et de la mauvaise couleur.
Le déroulé de sa vie et de 
celle de Celestial montre 
par petites touches la ligne 
de démarcation tracée par 
la couleur de peau, jusqu’au 
point culminant d’un procès 
bâclé et d’une détention 
où il n’est plus question de 
vivre mais de survivre. C’est 
le racisme structurel d’une 
certaine Amérique qui est mis 
au jour. Celui qui n’a pas été 
éradiqué depuis la lutte pour 
les droits civiques et dont 
Donald Trump n’est que la 
partie émergée. Un mariage 
américain, best-seller, a 
traversé l’Atlantique auréolé 
du Woman’s Prize 2019 et de 
critiques dithyrambiques de 
la presse et de personnalités 
comme Barack Obama et 
Oprah Winfrey. Il mérite 
amplement toutes ces 
louanges.

Le scénario se déroulera 
«durant un moment 
charnière de la série» 

littéraire, a indiqué l’équipe 
dans un communiqué.
Une pièce adaptée de la série 
Game of Thrones est en 
préparation pour 2023, avec 
la collaboration du père de la 
saga littéraire George R. R. 
Martin, a annoncé mardi 30 
mars la production, alors que 
foisonnent les projets télévisés 
autour de cet univers culte. La 
pièce se déroulera «durant un 
moment charnière de la série» 
littéraire, a indiqué dans un 
communiqué l’équipe.
Par l’adaptateur d’Orwell au 
théâtre
Le projet est emmenée par 
les producteurs de théâtre 
Simon Painter, Tim Lawson et 

Jonathan Sanford, qui avaient 
monté, en 2014, la revue 
de magie The Illusionists 
à Broadway,. L’histoire se 
situe 17 ans avant la première 
saison de la série télévisée 
de la chaîne câblée HBO, 
au moment de la saga où se 
tient le tournoi d’Harrenhal. 
«Ils étaient peu nombreux à 
imaginer le carnage à venir 
quand les gens bien nés et le 
petit peuple se sont retrouvés 
à Harrenhal pour observer 
les meilleurs chevaliers du 
royaume combattre dans un 
grand tournoi», explique 
George R. R. Martin. 
Apparaîtront dans la pièce 
«beaucoup des personnages 
les plus connus» de la série 
phare du streaming, étalée sur 
8 saisons de 2011 à 2019.

La pièce sera écrite par le 
dramaturge britannique 
Duncan Macmillan, déjà 
auteur d’adaptations des 
romans 1984 de George Orwell 
et Cité de verre de Paul Auster.
Comme références, il y a pire. 
«Notre rêve est d’amener 
Westeros (lieu imaginaire où 
se déroule Game of Thrones) 
à Broadway, à West End 
(quartier des théâtres de 
Londres), et en Australie... et 
plus tard sur une scène près de 
chez vous», a déclaré George 
R. R. Martin, précisant avoir 
commencé à travailler au 
projet avant la pandémie de 
coronavirus.
Dix ans après
Dix ans après sa première 
diffusion (26 avril 2011), 
quasiment deux ans après 

la fin de la série télévisée 
(19 mai 2019), de nombreux 
projets sont en cours autour 
de l’univers de Game of 
Thrones. Parmi eux figurent 
«House of the Dragon» qui 
se déroule avant Game of 
Thrones, produite par HBO 
et attendue en 2022. George 
Martin est aussi impliqué dans 
des projets liés à d’autres de 
ses romans, notamment «Les 
Rois des sables» (Sandkings), 

pour Netflix.
Cette multiplication des 
projets fait craindre aux fans 
du Trône de Fer que l’auteur, 
âgé de 72 ans, ne puisse 
terminer son cycle littéraire, 
déjà dépassé par la série 
télévisée. Voilà près de dix ans 
que le dernier volume de la 
saga, A Dance with Dragons 
(Une danse avec les dragons, 
Ed. Pygmalion), a été publié.

« Un mariage américain », best-seller sur la condition 
des Noirs aux États-Unis

Une pièce adaptée de «Game of Thrones» 
en préparation pour 2023
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Hawaii 5-0
07h00 Absolument stars 

10h15 66 minutes : grand format 

11h00 66 minutes : grand format 

11h50 66 minutes : grand format 

12h40 Météo 

12h45 Le 12.45 

13h25 Scènes de ménages 

14h45 Chasseurs d’appart’ 

19h45 Le 19.45 

20h15 Météo 

20h30 Scènes de ménages 

21h05 Hawaii 5-0 

21h55 Hawaii Five-0 

22h45 Hawaii Five-0 

23h35 Hawaii Five-0 

m6

The Voice, la plus belle voix

france 5
09h45 Gigantosaurus 
09h55 Yétili 
10h04 Chouette, pas chouette 
10h05 Silence ça pousse, junior ! 
10h10 Consomag 
10h15 A l’école de la savane 
11h10 Nus et culottés 
12h05 Les quatre saisons de l’Alaska 
13h10 Corfou, l’île verte 
14h00 Des trains pas comme les autres 
15h00 Destination 2024 
15h05 Silence, ça pousse ! 
16h05 La maison France 5 
17h40 C’est bon à savoir 
17h47 C dans l’air 
19h00 C l’hebdo 
20h00 C l’hebdo la suite 
20h20 Oh ! AfricArt 
20h25 L’école des bébés animaux 
20h50 Echappées belles 
22h20 Echappées belles 
23h50 La p’tite librairie 
23h54 Le cinéma de minuit 
23h55 Vous n’avez rien à déclarer ? 

11h35 Boîte noire 

11h51 L’hebd’Hollywood 

12h06 Sport Reporter 

12h40 Avant-match Ligue 1 

13h00 Monaco / Metz 

14h56 Débrief L1 

15h10 Plateau sport 

15h26 Plateau sport 

15h46 Plateau sport 

15h54 Plateau sport 

16h13 Canal Football Club 1re édition 

16h55 Paris-SG / Lille 

18h56 Canal Football Club 

20h52 Avant-match Ligue 1 

21h00 Lens / Lyon 

22h56 Canal Football Club Le débrief 

23h39 Sport Reporter 

canal +

Le grand échiquier

tf1 france 2

france 3

12h00 Les douze coups de midi 

12h45 Engagés & positifs 

12h50 Petits plats en équilibre 

12h55 Météo 

13h00 Journal 

13h40 Grands reportages 

14h50 Reportages découverte 

16h10 Les docs du week-end 

17h50 50mn Inside 

19h00 50mn Inside 

19h45 Système D 

19h50 Petits plats en équilibre 

19h55 Météo 

20h00 Journal 

20h40 Habitons demain 

20h45 Tirage du Loto 

20h50 Quotidien express 

21h00 Météo 

21h05 The Voice, la plus belle voix 

23h40 The Voice, la suite 

11h55 Tout le monde veut prendre sa place 
12h45 Laisse entrer la nature 
12h50 Météo 2 
13h00 Journal 13h00 
13h25 13h15, le samedi... 
13h50 Météo 2 
13h54 Agissons avec Jamy 
13h55 Au bout de l’enquête, la fin du 
crime parfait ? 
14h50 Au bout de l’enquête, la fin du 
crime parfait ? 
15h50 Munster / Toulouse 
18h00 Affaire conclue : la chasse aux 
objets 
18h35 N’oubliez pas les paroles 
19h10 N’oubliez pas les paroles 
19h45 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h30 20h30 le samedi 
20h53 Météo 2 
20h56 Les Etoiles du sport 
21h00 Vestiaires 
21h05 Le grand échiquier 
23h40 On est en direct 

12h25 12/13 : Journal national 

12h55 Les nouveaux nomades 

13h35 Samedi d’en rire 

15h15 Les carnets de Julie 

16h15 Ma vie rurale 

17h05 La p’tite librairie 

17h15 Trouvez l’intrus 

17h55 Questions pour un super champion 

18h50 Agissons avec Jamy 

18h58 19/20 : Météo régionale 

19h00 19/20 : Journal régional 

19h23 19/20 : Météo régionale 

19h30 19/20 : Journal national 

20h10 Tout le sport 

20h20 Le journal des Bleus 

20h28 Cuisine ouverte 

20h55 Météo 

21h05 Meurtres à la Pointe du Raz 

22h40 Meurtres en Auvergne 

à 21:05

à 21:05

à 21:05
McGarrett reprend du service et le 5-0, fait équipe avec 

un agent de la DEA dans l’espoir de retrouver un 
tueur dont l’avion s’est écrasé dans la jungle avec 

10 millions de dollars en héroïne à bord. L’homme a réussi 
à s’échapper en tuant deux des urgentistes venus à son secours 
et en prenant le contrôle de leur hélicoptère. Par ailleurs, Grover, qui a 
utilisé ses contacts pour aider sa nièce Siobhan à passer les tests pour 
intégrer l’équipe de basket-ball de l’Université d’Hawaï, est absolument 
enchanté de l’accueillir à son arrivée de Chicago.

Pour ce nouveau numéro, l’animatrice Anne-Elisa-
beth Lemoine, accompagnée d’un orchestre sym-
phonique, reçoit en direct Francis Cabrel, Thomas 

Dutronc, Olivia Ruiz, Maxime Leforestier, François Morel, 
Marie-Claude Pietragalla, Camille Lellouche, Hatik, Edouard 
Baer, David Fray, Théotime Langlois de Swarte, Thomas Duford ainsi 
que de nombreux autres invités. Lors de cette soirée ponctuée de per-
formances, de créations et de rencontres en tous genres, les artistes se 
révèlent sous un angle inédit et font découvrir aux téléspectateurs ceux 
qui les inspirent.

Deuxième soirée de Battles de la saison. Chaque 
coach va opposer deux, voire trois, talents de son 
équipe sur une chanson qu’il aura choisi au pré-

alable. À la fin de l’épreuve, le coach qualifiera un talent 
pour l’étape des K.O. Mais, cette année, deux règles s’ajoutent. La 
première concerne les trois autres coachs. Spectateurs de la Battle, ils 
vont eux aussi exprimer leur préférence pour un candidat à l’aide d’un 
bouton positionné devant leur fauteuil. Ensuite, le talent non retenu 
aura une chance de continuer l’aventure grâce au retour du vol de ta-
lents. De quoi pimenter cette dixième saison.
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Heureusement que la 
soirée des Oscars est 
filmée ! Olivia Col-

man garde en effet un souve-
nir assez flou de la cérémonie 
de 2019 durant laquelle elle a 
pourtant été sacrée Meilleure 
actrice pour sa performance 
dans La Favorite. « Je ne me 
souviens plus de ce que j’ai 
dit. Je sais (que c’est arrivé) 
parce que j’ai vu les images 
depuis. Mon mari a dit que 
c’était le plus beau soir de 
sa vie (…). Mais je crains de 
ne pas être encore capable de 
croire que c’est arrivé », a-t-
elle admis lors d’un entretien 
accordé à Entertainment 
Tonight.
Deuxième chance
Il est vrai qu’à revoir les 
images de la cérémonie, 

Olivia Colman était tellement 
submergée par l’émotion 
qu’elle semblait vraiment 
douter de la réalité de sa 
victoire. « C’est hilarant. 
J’ai un Oscar », avait-elle 
déclaré une fois la statuette 
dorée entre ses mains. Il faut 
dire que les pronostics ne 
la donnaient pas gagnante, 
pariant plutôt sur Glenn Close 
ou bien Lady Gaga.
Quoi qu’il en soit, Olivia 
Colman aura l’occasion de 
revivre cette expérience 
si particulière cette année 
puisqu’elle est nommée 
dans la catégorie Meilleur 
second rôle féminin pour sa 
performance dans The Father 
de Florian Zeller.

Datant de 1973, cette 
BMW 3.0 CSL était 
proposée samedi 

dernier aux enchères par Sil-
verstone Auctions. Appar-
tenant à Jay Kay, leader du 
groupe Jamiroquai, la belle 
allemande n’a pas trouvé de 
nouveau propriétaire.
Passionné de belles voitures, 
Jay Kay fait souvent appa-
raître ses jouets de collec-
tion dans les clips vidéo de 

Jamiroquai. Si l’on sait qu’il 
affectionne particulièrement 
les Ferrari et Lamborghini, 
il semble qu’il ait également 
un faible pour les BMW an-
ciennes, la preuve avec cette 
3.0 CSL de 1973. Acquise en 
mauvais état par le chanteur, 
elle a été restaurée de fonds 
en combles par un spécialiste 
reconnu de la marque pour 
une somme de 40.000 €.

La belle-fille de Donald 
Trump, Lara Trump, 
a été officiellement 

embauchée par Fox News 
en qualité d’éditorialiste, a 
annoncé ce lundi la chaîne 
d’information. Agée de 38 
ans, Lara Trump est l’épouse 
d’Eric, le cadet de Donald 
Trump, avec lequel elle a eu 
deux enfants.
Ancienne préparatrice phy-
sique et productrice de télé-
vision, elle a été conseillère 
de l’équipe Trump lors de la 
dernière campagne présiden-
tielle. Lara Trump a participé 
à de nombreuses réunions de 

campagne, où elle était par-
fois la seule à s’exprimer, 
globalement plus en vue 
qu’Ivanka Trump, fille de 
l’ancien président. Depuis 
l’élection, son nom circule 
pour briguer le poste de séna-
teur de Caroline du Nord qui 
deviendra vacant en 2022.
Elle pourrait bientôt annon-
cer sa candidature
Début mars, Lara Trump, 
qui est originaire de Caro-
line du Nord, a confirmé sur 
Fox News qu’elle envisageait 
de se présenter. Plusieurs 
personnalités républicaines 
sont déjà annoncées dans 

cette campagne. L’ancien 
élu de Caroline du Nord à la 
Chambre des représentants, 
Mark Walker, a même déjà 
fait officiellement acte de 
candidature.
Lors de l’annonce de son 
arrivée à l’antenne, elle a 
indiqué espérer annoncer « 
bientôt » sa décision quant 
à son avenir politique. 
C’est la première fois qu’un 
membre du clan Trump est 
officiellement engagé par 
cette chaîne de télévision. 
Elle n’aura pas d’émission 
dédiée et sera susceptible 
d’intervenir à tout moment 
comme éditorialiste.
Avant d’être embauchée, 
elle était déjà une habituée 
de la chaîne conservatrice, 
dont la plupart des 
éditorialistes ont soutenu 
Donald Trump. Après 
l’élection, ce dernier avait 
appelé, un temps, à la 
boycotter, mécontent de 
sa couverture de la soirée 
électorale. Ces dernières 
semaines, il est plusieurs 
fois intervenu à l’antenne.

Il écope d’une peine de 
cinq ans de prison et de-
vra régler une amende 

de 100.000 dinars (30.000 
euros). Le rappeur franco-tu-
nisien Swagg Man, qui s’était 
fait connaître en exhibant bil-
lets et bijoux et en tatouant 
le logo de Louis Vuitton sur 
son crâne, a été condamné 
par la justice tunisienne pour 
escroquerie et blanchiment 
d’argent.
Iteb Zaibet de son vrai nom, 
âgé de 34 ans et originaire de 
Nice, avait vu grandir sa no-
toriété sur les réseaux sociaux 
en affichant son style de vie 
« bling-bling », avant de faire 
le tour des plateaux de télévi-
sion, en France et en Tunisie.
Soupçonné d’avoir escroqué 
des fans
Le rappeur se trouvait en dé-
tention en Tunisie depuis juil-
let 2019 pour des virements 
suspects sur son compte 
depuis la Suisse. Soupçonné 
d’avoir escroqué des fans, 

il est également depuis no-
vembre 2019 sous le coup 
d’un mandat d’arrêt de la jus-
tice française pour abus de 
confiance.
Un autre homme, ressor-
tissant européen, a été 
condamné dans cette même 
affaire en Tunisie, mais il est 
en fuite, a précisé le substitut 
du procureur général du tri-
bunal de première instance de 
Tunis, Mohsen Dali.

Les fonds saisis en euros et 

en francs suisses, représen-

tant environ l’équivalent de 
17 millions de dinars (plus 
de cinq millions d’euros), ont 
été confisqués. Swagg Man 
avait affirmé sur Instagram 
qu’il comptait construire une 
mosquée, un orphelinat et un 
hôtel avec ces fonds, dont la 
provenance est inconnue.

Juste pour info...Lara Trump, la belle-fille de l’ancien 
président, embauchée par Fox News

Olivia Colman 

Ne se souvient plus de 
la soirée où elle

 a gagné un Oscar 

Le rappeur Swagg Man condamné 
pour escroquerie en Tunisie
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Procès de saïd djabelkhir:

Le procureur de la République 
requiert l’application de la loi

blida :

20 ans de prison requis contre 
le général Ouassini Bouazza

Reconduction des mesures 
exceptionnelles en faveur 
des entreprises impactées 

par le Covid

commerce :

Les ventes en soldes autorisées 
du 7 au 13 mai

Le Procureur de la République près 
le tribunal de Sidi M’hamed (Alger) 
a requis, jeudi passé, l’application 

de la loi dans l’affaire de l’universitaire 
Saïd Djabelkhir, poursuivi pour offense à 
l’Islam.
Répondant aux questions de la juge, 
l’accusé qui est un spécialiste en 
jurisprudence de la Charia islamique, avait 
déclaré que ses publications sur Facebook 
ne constituaient pas une offense à l’Islam, 
soutenant que ses commentaires reposaient 
sur des recherches qu’il avait fait sur les 
livres de la tradition prophétique (Sunna) 
et de la Charia.
Et d’ajouter que ses commentaires étaient 
«en réponse à certaines parties plaidant 
pour l’interdiction de la célébration de 
Yennayer car, fête païenne».

«Il est inconcevable qu’un spécialiste de 
la Charia offense la religion musulmane, 
a-t-il avancé, soulignant que «ses 
écrits s’inscrivent dans l’ordre de la 
jurisprudence, sans plus».
A rappeler que la plainte avait été déposée 
contre Saïd Djabelkhir par un enseignant 
universitaire spécialiste en sécurité 
électronique à l’université de Sidi Belabes.

Pour le troisième jour consécutif, 
le tribunal militaire de Blida 
a poursuivi les auditions de 

l’ex-Directeur général de la sécurité 
intérieure (DGSI), Ouassini Bouazza, 
au cours duquel le procureur de la 
République du même tribunal a requis  
jeudi dernier 20 ans de prison contre 
l’accusé.
L’ancien patron de la DGSI est 
notamment accusé de «non-respect 
des consignes militaires», «trafic 
d’influence», «enrichissement illicite» 
et «entrave au travail de la justice».
Pour rappel, la Cour d’appel militaire 

de Blida avait rendu le 23 juin 2020 un 
verdict condamnant le général Ouassini 
Bouazza à huit ans de prison ferme 
assortis d’une amende de 500.000 DA 
pour «outrage à corps constitué» et 
«faux et usage de faux».

La Banque d’Algérie a annoncé, 
jeudi passé dans un communiqué, 
la reconduction jusqu’au 30 juin 

prochain, des mesures d’allégement 
de certaines dispositions prudentielles 
applicables aux banques et aux 
établissements financiers afin d’aider les 
entreprises nationales confrontées aux 
répercussions de la crise sanitaire.
«La Banque d’Algérie a reconduit pour 
la troisième fois, jusqu’au 30 juin 2021, 
les mesures d’allégement de certaines 
dispositions prudentielles applicables 
aux banques et aux établissements 
financiers contenues dans l’instruction n 
05-2020 du 6 avril 2020», est-il indiqué 
dans le communiqué.
Pour les mesures d’allègement 
applicables aux banques, il s’agit de 
la réduction du seuil minimum du 
coefficient de liquidité, et de dispenser 

les banques et les établissements 
financiers de l’obligation de constitution 
du coussin de sécurité, précise la même 
source.
Quant aux mesures d’allègement 
applicables à la clientèle des banques, 
il s’agit du report du paiement des 
tranches de crédits arrivant à échéance 
ou procéder au rééchelonnement des 
créances de la clientèle impactée par 
la conjoncture induite par la pandémie 
de Covid-19, ainsi que la poursuite des 
financements en faveur des clients qui 
bénéficient déjà des mesures de report 
ou de rééchelonnement des créances.
«Ces mesures sont arrêtées dans le cadre 
de la poursuite du soutien en faveur 
des entreprises à l’effet de réduire les 
répercussions de la pandémie sur leur 
activité», souligne la banque centrale.

Le ministère du commerce a annoncé 
mardi dans un communiqué le 
lancement de l’opération de vente en 

soldes du 7 avril au 13 mai, soit une semaine 
avant le mois de ramadhan jusqu’au 2e jour 
de l’aïd.
«Le ministère du Commerce informe les 
agents économiques et les consommateurs 
que l’activité de vente en soldes a été 
autorisée durant le mois de ramadhan et les 
deux jours de l’aïd el fitr de l’année en cours 
et ce, au niveau des locaux commerciaux, 
des foires et des espaces commerciaux 
réservés à cet effet», précise le communiqué.
«Dans le but de permettre aux consommateurs 
de bénéficier de la vente en solde avant le 
mois de ramadhan, les services du ministère 
du Commerce ont arrêté la date du lancement 
de ce type de vente à partir du 7 avril 2021 
jusqu’au 13 mai 2021 coïncidant avec le 2e 
jour de l’aïd», ajoute la même source.
Dans le cadre des préparatifs de cette 
occasion religieuses et en facilitation des 
procédures administratives, «les agents 
économiques sont, exemptés à titre 
exceptionnel, des demandes d’autorisation 
pour l’exercice de cette vente», souligne le 
communiqué.

A ce propos, le ministère a appelé les agents 
économiques à profiter «pleinement» de 
cette occasion, les incitant à opter pour «la 
vente promotionnelle ouverte» toute l’année 
afin de soutenir la disponibilité des produits 
à des prix concurrentiels et abordables. 
L’opération de vente promotionnelle 
et de soldes concerne, «les biens et les 
produits convoités par le citoyen dans de 
telles occasions, en particulier les denrées 
alimentaires, les légumes et les fruits, la 
viande de toutes sortes, les fruits secs, 
les fournitures de gâteaux, les vêtements 
et les chaussures, ainsi que les appareils 
électroménagers, les ustensiles et autres».
Ces modes de vente sont l’occasion pour 
les agents économiques de revitaliser et de 
mettre à niveau leurs activités, les appelant 
à les activer et à contribuer à proposer des 
prix bas et compétitifs, permettant aux 
consommateurs de bénéficier de biens et 
services à des prix promotionnels et réduits.
Par ailleurs, le ministère a appelé à «la 
nécessité de prendre toutes les mesures 
préventives dans le cadre de la lutte contre le 
Coronavirus, dans le but d’éviter tout danger 
pouvant affecter la santé des consommateurs, 
et à veiller à leur strict respect».


